



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34660 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

## **aforismo**

Es una frase común que se considera regla o norma en un oficio o de la vida cotidiana. Cultura o filosofía popular. Tradición, costumbre, regla, norma, máxima, adagio, proverbio, sentencia, axioma, refrán, dicho, precepto.

## **aforme**

Es un término médico en portugués que se utiliza para designar las causas externas de las dolencias del paciente.

## **aforo**

Capacidad máxima para contener. Puede referirse a la cantidad de líquido que cabe en un recipiente o vasija, o también, al cupo máximo de personas que pueden ingresar a un recinto, un establecimiento público o un medio de transporte.

## **afp**

En Colombia es la sigla de Administradora de Fondos Pensionales. Son empresas que se dedican a captar dineros como aportes de los trabajadores y de las empresas a un fondo con el fin, una vez llegado el momento oportuno, pagar la pensión de jubilación al trabajador.

## **afraq**

Quiere decir repartición, división, distribución, en Árabe. También es el nombre de una canción de Khalid Abdulrahman.

## **afrecho**

En Colombia le decimos afrecho a la cascarilla que queda del maíz después de pasarlo por el pilón. Residuo del maíz apilado. Salvado.

## **afrenta**

Quiere decir improprio, insulto, grosería, oprobio, injuria, denuesto, agravio, ofensa, ultraje.

## **africano**

Quiere decir que es originario del Continente Negro, de África. En Colombia, sobre todo en los Llanos Orientales Africano es un apellido.

## **afro**

Quiere decir africano, que procede de África o que se usa en África. Tipo de peinado que consistía en darle a la cabellera una forma de globo con cabellos ensortijados. Bola de crespos.

## **afrochoteño**

Es una población conformada por unas 38 comunidades peruanas que se caracterizan por ser afrodescendientes del Valle del Chota, que se extiende entre Imbabura y Carchi. Uno de los rasgos más comunes es su gastronomía de mar muy exquisita. Para resumir son comunidades negras asentadas en el Valle de Chota (Perú). Peruano + Negro + Costeño (de Chota)

## **afrocolombianidad**

Es la celebración de reconocimiento a la igualdad, protección y derechos de las personas de raza negra, con ancestros africanos pero nacidos en Colombia. Por ley se designó que se celebre el día 21 de Mayo. Calidad y orgullo de ser negro, con raíces africanas pero alma muy colombiana. Calidad del negro colombiano, de ancestros africanos.

### **afrocyon**

La palabra quiere decir antiguo lobo africano. Era un género de mamíferos que existió en el Mioceno y el Plioceno en África. Era una especie de híbrido en apariencia entre el perro salvaje y el oso. Era carnívoro.

### **afrodisíaco**

Es el nombre que se da a una sustancia que tiene la propiedad de generar excitación sexual a quien la consume. Que produce excitación. que despierta la libido. Excitante, estimulante.

### **afroedura**

Es un género de reptiles que pertenece a la familia Gekkonidae. Son lagartijas escamosas, geccos o gekos de piel dura y escamosa.

### **afrogecko**

Quiere decir geccos o geccos africanos. Son una clase de geccos (lagartijas, reptiles escamosos), que pertenecen a la familia Gekkonidae y solo se encuentran en Sudáfrica y Angola.

### **afrontable**

Quiere decir que es posible enfrentarlo y vencerlo. Que es posible vencerlo en un enfrentamiento. Oponible, desafiante, resistible. Que lo podemos desafiar, que lo podemos, resistir.

### **afrotyphlops**

Son conocidas como serpientes ciegas africanas. Es un género de serpientes ciegas que pertenece a la familia Typhlopidae.

### **afterwork**

Es un término del idioma inglés. Quiere decir después del trabajo, posterior al trabajo. Actividad que se realiza después de trabajar.

### **aftoso**

Quiere decir que babea mucho. Que padece de aftosa o que tiene aftas (ampollas en la boca).

### **afugia**

Quiere decir pena, mal, angustia, aflicción, desespero, ansiedad. Sentimiento que afecta el espíritu.

### **afugias**

Quiere decir angustias, apuros, aprietos, dificultades, obstáculos, incomodidades, molestias. Es una palabra de uso común en Colombia.

### **agachar la cabeza**

En Colombia quiere decir aceptar sin condición, someterse. Obedecer, rendirse, aceptar.

## **agalikeman**

Es un instrumento musical de cuerda y arco turco, que se toca como el chelo. Tiene un pie o pata para apoyarlo, dado su tamaño.

## **agalla**

En Biología animal es sinónimo de bránquia o filtro. Hace parte del sistema respiratorio de anfibios y peces. En Agronomía y Ciencias Forestales es una protuberancia o tejido anormal que se forma en heridas de los tallos o los troncos. Abogalla, cecidia. Enfermedad causada por hongos en los árboles. En Colombia también es coraje, determinación, valor, berraquera. Se utiliza en plural: agallas.

## **agallinarse**

Quiere decir adquirir la condición de apocado, cobarde, gallina, pusilánime, pelele. Amedrentarse, agüevarse, atemorizarse, acobardarse, paniquiarse, arredrarse. Sentir miedo o cobardía ante un peligro o riesgo inminente.

## **agallón**

Es una forma de llamar a las amígdalas. También se llama así al malestar de la garganta, inflamación de las amígdalas. Anginas. Aumentativo de agalla, que es una enfermedad en algunas plantas o árboles. Se presenta a manera de excrecencias en el tronco. Cuenta de plata hueca para hacer collares.

## **agalluda**

Que tiene todo para sí y no dejar nada a los demás. En Colombia quiere decir ambiciosa en exceso, avarienta, egoísta. De ambición exagerada, codiciosa o avara, angurriente. Es sinónimo de hambrienta, codiciosa, ávida, avara, sedienta, mezquina.

## **agalludo**

En Colombia quiere decir codicioso, avaricioso, avariento, angurriente, ambicioso. Persona que quiere acaparar todos los beneficios para el y no compartir nada.

## **agalmatofilia**

Es la parafilia consistente en sentir atracción sexual por objetos inanimados como muñecas, estatuas o maniquís.

## **agalmatolita**

En Geología y Mineralogía es el nombre de un mineral muy parecido a la pirofillita. Es en esencia un Silicato aluminico hidratado. En China se utiliza para hacer artesanías.

## **agama**

Agama, es el nombre de un género de Saurópsidos africanos de la familia Agamidae. Son lagartos de cuerpos escamosos y conocidos como lagartos de fuego. Tienen patas muy robustas.

## **agamenón**

En griego es obstinado, terco, resuelto. Es el nombre de uno de los héroes de la mitología griega. Era hijo de Atreo y Aérope y hermano de Menelao. Sus historias se narran en La Ilíada de Homero.

## **agamí**

En Colombia, Venezuela y Perú, es uno de los nombres comunes de una ave. Se encuentra también parcialmente en

Brasil y Guyana. Es denominado también trompetero, tente, aramí, jacamín o yacamí. Su nombre científico es *Psophia crepitans* y pertenece a la familia *Psophiidae*. Vuela muy poco y es algo pesada.

### **agapito**

agapito está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Agapito (es nombre propio)" siendo su significado: Es un nombre propio de varón, de origen griego. Significa el muy amado, muy amable, amor. Agapito es el nombre de varios Santos Católicos mártires y de 2 Papas.

### **agapornis**

El término correcto es *Agapornis*. Es un género de aves de la familia *Psittaculidae* conocidos como loritos inseparables. Son muy cariñosos y andan siempre en parejas acicalándose. Son originarios de África. También se conocen como loritos de cabeza roja. El nombre del género viene del latín *agape* (amor) y *ornis* (ave).

### **agar**

Según la Santa Biblia, era el nombre de una esclava de Abraham, que también fue su esposa y con la cual tuvo a Ismael. Gelatina que se obtiene de ciertas algas. Sustancia que se utiliza para cultivar microbios (*Agar*, *agar*).

### **agar-agar**

Sustancia que se obtiene de ciertas algas y se utiliza para el cultivo de microbios en laboratorio. Tiene apariencia de gelatina.

### **agarradera**

En Colombia es sinónimo de asa, mango, asidero, cogedera, manilla, manija. Punto de apoyo, pretexto, disculpa. También los usamos para referir una peleadera continua. Peleas permanentes, especialmente entre las parejas.

### **agarraderas**

Plural de *agarradera*. Quiere decir manilla, cogedera, asa. Pieza de muchos artefactos donde se posan las manos para agarrarlas, sostenerlas o cogerlas. Asideros, agarres, mangos, manubrios. empuñaduras,

### **agarradero**

En Colombia utilizamos *agarradero* como sinónimo de asa, mango, manilla, manija, asidero. Empuñadura. Punto de apoyo, pretexto, disculpa. Parte de un utensilio u objeto donde se pone la mano para asirlo.

### **agarrados**

Inflexión de *agarrar* o *agarrarse*, quiere decir cogidos, liados, amarrados, atados, asidos. En Colombia también significa disgustados, peleados, enfrentados.

### **agarrar la onda**

Es una expresión de los mexicanos para indicar que se comprendió, que se entendió, pero la más aconsejable es para decir que ya se adaptó a los cambios, a las nuevas normas. Adecuarse, acomodarse, sintonizarse.

### **agarrarse**

Quiere decir asirse, sujetarse. En Colombia también significa irse a los puños, iniciar una pelea o riña. Refñir, pelear.

## **agarrones**

En Colombia significa peleas, encuentros, riñas, tropeles. trifulcas.

## **agarrotado**

En Colombia quiere decir afectado por el frío excesivo. Aterido, helado, gélido, entumido, encalambrado, acalambrado, engarrotado, rígido tieso.

## **agastache**

El Agastache es una planta medicinal, originaria de Norteamérica, También le dicen Menta Coreana. Su nombre científico es Agastache rugosa y es de la familia Lamiaceae. Tiene usos medicinales y sirve como condimento. Dicen que cura el mal de espanto, susto o xiwel (pérdida del alma por susto muy fuerte).

## **agav**

es otra forma común de llamar al agave o maguey. Es una planta de la familia Asparagaceae. También es conocida como pita, cabuya o penca.

## **agazapado**

Quiere decir agachado, que trata de ocultarse. Que tiene la forma o la posición del gazapo o cría del conejo. En varios países americanos quiere decir hipócrita, manipulador, farsante.

## **agámidos**

Es la castellanización del término Agamidae. Es el nombre de una familia de reptiles o lagartos escamosos.

## **agca**

Es un apellido turco. Apellido de un turco que trató de asesinar al Papa Juan Pablo II. Su nombre completo es Mehmet Alí Agca. También es la sigla de Archivo General de Centramérica, que en Guatemala es una dependencia oficial del Ministerio de Cultura y Deportes.

## **agena**

El término correcto es Agena. Es el nombre de un sistema estelar de tres estrellas, ubicadas al sur de Centauro. También recibe los nombres de Beta Centauri o Hadar. Complemento del nombre del Cohete impulsor de las naves Apolo (Atlas Agena). Apellido de la actriz nacida en Honolulu, Christine Keiko Agena. Agena es también una marca de lentes y telescopios.

## **agenas**

Plural de Agena. En el campo militar, es el nombre de la etapa superior de los cohetes para programas de satélites de reconocimiento de los Estados Unidos. Fueron diseñadas por la Lockheed Martin. La designación interna era RM-81. Se mezclaba con cohetes Thor, Atlas o Titán. Forma coloquial o popular de llamar a las estrellas brillantes. Agena es otro de los nombres de la estrella Beta Centauri o Hadar, que pertenece a la Constelación Centauro.

## **agenciarse**

Es la acción de utilizar los recursos posibles y necesarios para lograr un objetivo, en muchos casos llegando al extremo de recurrir a ardidés o trampas. Procurar, conseguir, tramitar, gestionar.

## **agendado**

Además de lo que dice Margarito, que en Colombia también se usa de esa manera. Aquí estar agendado significa que tiene opción de ser recibido en una cita con algún funcionario de alto nivel o para una cita médica. También hace referencia a un tema especial que va a ser tratado en una junta o comité. Que está programado. Que aparece en la agenda. Que está incluido en el orden del día.

### **agendo**

Es una inflexión de agendar. Quiere decir enlistar, anotar en una agenda, programar. Fijar un momento para un encuentro o reunión. Programar una cita o un trabajo.

### **agente**

En Colombia es sinónimo de policía, Persona o cosa que causa, origina o ejecuta. Comisionado, delegado, corredor, representante, administrador, comisionista, gestor, mediador, negociador, efectivo, policial.

### **agente etiologico**

agente etiologico está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Agente Etiológico (lleva tilde)" siendo su significado:   
Es toda entidad física, química o biológica que puede causar una enfermedad en un organismo. Vector.

### **agente secreto**

En Colombia quiere decir detective, investigador. Agente de las fuerzas armadas, que actúa generalmente infiltrado y sin uniforme. Agente que actúa de manera encubierta.

### **agerrido**

El término correcto es aguerrido. Quiere decir que lucha incansablemente, persistente, tenaz. Bien preparado para luchar o para la guerra. Veterano, fogueado, experimentado, ducho, avezado, baqueteado, experto.

### **ageusia**

Es la incapacidad de una persona para percibir los sabores. Hay diferentes grados, por lo que existe también la hipoageusia, que es la disminución para distinguir los sabores o la pérdida parcial para detectar los sabores.

### **aggy**

Aggy es una palabra en inglés que significa agredir.

### **agibílibus**

Quiere decir ingenioso, ágil, habilidoso, capaz, diestro.

### **agible**

Quiere decir que es posible de hacerse, factible, realizable. Posible, hacedero, viable, practicable.

### **agilado**

Que parece, pretende ser o aparecer como gil, tonto, bobo. Que es lento, lerdo, tardo en sus reacciones.

### **agilao**

Vulgarismo por agilado. Que parece, pretende ser o aparecer como gil, tonto, bobo. Que es lento, lerdo, tardo en sus

reacciones.

## **agilar**

En los Llanos Orientales de Colombia se utiliza ajilar, así con j. Quiere decir caminar, moverse, andar, trasladarse, sobre todo de manera adecuada o con elegancia. También hace referencia al pez cuando pica la carnada.

## **agio**

En Comercio y finanzas es lo contrario de desagio (remate, rebaja, menor precio), por lo tanto es la época de mayor valor o precio de una mercancía. Beneficio, ganancia, aumento, mayor valor.

## **agionamiento**

Es la acción de cobrar un precio mayor de lo estipulado en un producto, especulación. También puede significar generar tristeza o dificultad. Poner en aprietos o propiciar conflictos.

## **agionismo**

Creo que preguntan por agonismo. De ser así, en Filosofía es sacar provecho o extraer los aspectos positivos de un conflicto o disputa. Por otra parte puede pensarse que agionismo es la tendencia o doctrina de la especulación, de tratar de vender los productos con el precio más alto, para obtener mayor beneficio o ganancia. Doctrina o pensamiento de los agiotistas.

## **agiornarse**

Significa adaptarse, adecuarse. ponerse en sintonía, acomodarse, familiarizarse, acostumbrarse, habituarse.

## **agiotaje**

En Derecho Comercial quiere decir especulación, vender los productos a un mayor valor para obtener mayor ganancia o beneficio. Agio fraudulento y abusivo. Obra del agiotista.

## **agiotismo**

Práctica el agiotaje o sea la especulación con los precios de las mercancías. Método o práctica económica que busca el beneficio de los comerciantes, en perjuicio de todos los demás. Avaricia, mezquindad.

## **agiotistas**

Plural de agiotista. Persona que practica el agiotaje o sea la especulación con los precios de las mercancías. Persona que busca el beneficio económico, en perjuicio de los demás. Avaro, mezquino.

## **agitaciones**

Plural de agitación. Acción o efecto de agitar. Quiere decir Revolver, alterar, remover, rebullir, alborotar, mover. Es sinónimo de Alteración, inquietud, excitación, intranquilidad, revuelo, convulsión, desasosiego, revolución.

## **agite**

Es una inflexión de agitar o agitarse. Quiere decir cansarse, agotarse, alterarse, excitarse. Como sustantivo quiere decir cansancio, actividad, ajetreo, trabajo, oficio, acción.

## **aglae**

Era el nombre de una de las tres gracias en la Mitología Griega. También era denominada Aglaya o Aglaye, que significa brillante, la que brilla.

### **aglaja**

Es un raro nombre de mujer de origen rumano y remoto griego. Quiere decir la que brilla, la que resplandece, brillante, resplandeciente. Variantes Aglaya y Aglaia. Nombre de una actriz de teatro y escritora suiza de origen rumano, llamada Aglaja Veteranyi. Era hija de dos artistas de circo: Su padre era trapeceista ( Aleksandru Veteranyi) y su madre trapeceista. Se suicidó ahogándose en el Lago Nombre de una película de drama, que trata sobre la vida circense y dirigida por la húngara Krisztina Deak. La palabra también es usada como epíteto o complemento de nombres científicos y significa resplandeciente, brillante.

### **aglaura**

Quiere decir invisible. que no se puede ver. Nombre de una ciudad ficticia, ciudad invisible en la obra "Las Ciudades Invisibles" ( Le città invisibili) por Italo Calvino (Novela).

### **aglifas**

Son las serpientes u ofidios que no pueden inocular veneno pues no tienen dientes especializados para ello. Son ofidios que no son venenosos como las culebras, las boas y las pitones. Sus dientes son parejos e iguales.

### **aglifos**

Hace referencia a colmillos de serpientes sin canales o surcos. Colmillos que no pueden inocular veneno. Ofidios que no tienen colmillos para inocular veneno.

### **aglobar**

Quiere decir inflar, dar forma de globo. También puede significar aglomerar, amontonar, unir, fusionar, atar, agregar, anexas o juntar- Formar conjuntos numerosos.

### **aglomania**

Creo que preguntan por Anglomanía. Es la tendencia exagerada a imitar todo lo relacionado con los ingleses (costumbres, moda, ideas, comportamiento, etc).

### **aglomerados**

También llamados conglomerados. Es lo mismo que amasijo, grumo, mazacote. En la industria forestal son una serie de materiales de construcción que se fabrican a partir de virutas, astillas o aserrín, a los que se aplica un pegante o aglutinante y luego se prensa. Tableros de fibra o de viruta. La lámina prensada puede tener múltiples usos. Uno de los defectos es ser la tolerancia a la humedad.

### **aglotia**

En medicina es la ausencia del desarrollo de la lengua. Perturbación del lenguaje.

### **aglu**

Es el nombre de una empresa argentina y de la marca de sus productos alimenticios que se caracterizan por no contener gluten.

## **agluatinante**

Una sustancia aglutinante es el elemento que sirve para cohesionar pigmentos de la pintura. Espesante. Que mantiene la intensidad del color en el soporte. Sirve para diluir la pintura sin alterar su color.

## **agnel**

Nombre de una moneda antigua de Francia (siglo XIII). Tenía la imagen de un carnero. Existe también el nombre Agniel, que según la tradición cristiana fue un ángel caído, conocido como el yerbatero, pues enseñó a los humanos a usar las plantas y las raíces.

## **agnes**

agnes está incorrectamente escrita y debería escribirse como Agnes (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Agnes (es nombre propio). Es un nombre de mujer de origen griego y significa el cordero de Dios. Nombre de grupo musical español.

## **agnesia**

Es un nuevo género monotípico de plantas perteneciente a la familia de las Poáceas, originario del Amazonas. Recientemente fue descrito por el profesor argentino Fernando Omar Zuloaga. Por sus estudios y descubrimientos se le ha dedicado a las Poáceas también el nombre de Zuloagae. La única especie descubierta hasta hoy es la Agnesia Lancifolia.

## **agnia**

Es el nombre de una meseta o pampa, de una laguna y de una localidad en la Patagonia Argentina. Está ubicada en el Departamento Languiño, Provincia del Chubut. Agnia o Ania es un nombre de mujer de origen latino y significa dedicada, entregada. En la mitología romana era la diosa de la longevidad y de la eterna juventud, divinidad de la luna o del año (se renuevan permanentemente).

## **agnosia**

Es un término usado en medicina. Es una patología que se manifiesta con la incapacidad de reconocer, identificar y entender la información que nos llega a través de los sentidos. Agnosia en griego quiere decir desconocimiento.

## **agnóstico**

Persona que niega la existencia de Dios. Considera que es inaccesible al entendimiento humano lo relativo a lo absoluto y en esencia a Dios.

## **agogwe**

Es un extraño ser de apariencia humanoide raras veces avistado en los bordes de selvas africanas. Por muchos es considerado como un hombrecillo prehistórico de mediana estatura y cubierto de pelaje rojizo. En Zimbawe es conocido como kilomba. otros creen que se trata de un posible superviviente de Gracile australopithecine (Australopithecus).

## **agolan**

Es una inflexión de agolar. En marinería es la acción de arriar o recoger las velas.

## **agolar**

Es la acción de los marineros de arriar o recoger las velas de una embarcación.

## **agolparse**

Quiere decir reunirse de manera precipitada y en un espacio reducido. Amontonarse, agruparse, reunirse.

## **agonal**

Quiere decir relacionado con el combate, con la lucha. Relativo a los certámenes que se realizaban en la antigüedad que implicaban enfrentamientos, luchas o combates.

## **agonales**

Plural de agonal. Quiere decir relacionado con el combate, con la lucha. Relativo a los certámenes que se realizaban en la antigüedad que implicaban enfrentamientos, luchas o combates.

## **agonistarca**

En la antigüedad era un especialista en lucha. También era quien dirigía los juegos.

## **agonías**

Es el plural de agonía. Quiere decir trances, fin, muerte lenta, estertor. También puede significar congoja, tribulación, angustia.

## **agorafobia**

Quiere decir pavor a los espacios abiertos.

## **agorero**

Persona que cree mucho en los agüeros. Persona que hace rituales con los que pretende obtener un mejor futuro. Persona pesimista que predice males, desgracias, catástrofes, calamidades o desdichas.

## **agorzomado**

Quiere decir triste, disminuido, nostálgico, apesadumbrado, pesaroso.

## **agost**

Es el nombre de una localidad española y de un municipio de la Provincia de Alicante (Comunidad Valenciana). También es el nombre de una efigie de un león que mira a un costado y encontrado en esa región, de la época íbera.

## **agosticidad**

Quiere decir los cambios de agosto, las promociones o condiciones que se cambian en agosto. Características de una temporada de vacaciones.

## **agotope**

Agotope es el nombre que le tienen en el Estado de Oaxaca, México al árbol de Guamo. Nombre científico *Inga* spp. *Inga Jinicuil*, de la familia Fabaceae. También le dicen algodoncillo. cuajinicuil, jinicuil. En Tabasco le dicen Bitzé.

## **agón**

Quiere decir debate, desafío, encuentro enfrentamiento, disputa. Es el nombre de un municipio español en Aragón.

## **agónico**

Quiere decir que agoniza, acaba o termina. Que ocurre al final o finalizando. Estertor, fin. Que ocurre en la agonía. Relativo a la agonía.

## **agónido**

Es la castellanización del término técnico en latín, Agonidae. Son peces que se caracterizan por no tener vejiga natatoria, por esta razón siempre viven en los lechos de las aguas, o fondos de las corrientes. Tiene el cuerpo cubierto de placas oseas. Se les conoce como bandidos, ronchos, raspacanoas, cuchas.

## **agrabar**

agrabar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Agravar" siendo su significado: </br>El término correcto es agravar. Es la acción de decaer, recaer, empeorar, desmejorarse. Poner en condiciones más difíciles.

## **agracejos**

Es una planta arbustiva que produce frutos en baya de color rojo. Su nombre científico es Berberis vulgaris. Es ácida, muy rica en antioxidantes. Pertenece a la familia Berberidaceae. En Cuba existe un árbol con el mismo nombre, pero de la familia Anacardiaceae (Caracolí).

Se le dicen agracejos también a los frutos pequeños de la uva que no se alcanzan a madurar.

## **agraciadas**

Quiere decir llenas de gracia, simpáticas, bonitas, hermosas. lindas, bellas.

## **agrada**

es una inflexión de agradar. Significa complacer, satisfacer, gustar, placer.

## **agradarte**

Es una inflexión de agradar. Quiere decir caer bien, ser aceptado con beneplácito. Grato, placentero, deleitar, gustar, encantar. Que quiere ser afable, cautivador, simpático, amable.amable.

## **agradesido**

agradesido está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Agradecido" siendo su significado: </br>La palabra correcta es agradecido. Que siente gratitud. Con reconocimiento, con complacencia, con agrado por lo que recibió de otra persona.

## **agrafobia**

Temor exagerado a ser violado, a ser víctima de un ataque violento, a ser víctima de una agresión grave. Temor a ser atacado.

## **agramones**

Los agramones son árboles de la familia Sapindaceae. Se les conoce también como fresnos o arces.

## **agrandarse**

Es demostrar entereza, valor, fuerza y decisión ante una dificultad. Es sentir vanidad o superioridad sobre los demás cuando se está en posición favorable o ventajosa. Quiere decir hacerse o sentirse más grande. Agigantarse, envanecerse, engrandecerse, acrecentarse.

## **agranulocitosis**

Es una rara, pero muy peligrosa afección en la sangre, que se manifiesta por la disminución de los neutrófilos (clase de glóbulos blancos). Puede ser causada por enfermedades en la médula ósea, por infecciones severas o por consumo de algunos medicamentos.

## **agraviarte**

Es una inflexión de agraviar. Significa insultar, ultrajar, injuriar, ofender.

## **agravio**

Daño o perjuicio que afecta a otro. Quiere decir impropio, insulto, grosería, oprobio, injuria, denuesto, ofensa, ultraje.

## **agraz**

En Colombia es uno de los nombres comunes de una planta y sus frutos. Es de la familia Ericaceae, la misma de los arándanos. Recibe otros nombres como arándano silvestre, mortiño, camueza, vichacha. Sus frutos tienen alto contenido de antioxidantes. En Colombia hay cultivos bien establecidos en varios departamentos. Su nombre científico es *Vaccinium meridionale*. Zumo extraído de la uva.

## **agráz**

El término correcto es agraz, sin tilde. Es el nombre de una uva sin madurar, Zumo de uvas sin madurar. En Colombia Agraz, también es el nombre de una fruta silvestre, también denominada mortiño, camueza o vichacha. Pertenece a la familia Ericaceae y su nombre científico es *Vaccinium meridionale*.

## **agreement**

Es una palabra del idioma inglés que significa convenio, contrato, acuerdo.

## **agresiones**

Es la acción o efecto de agredir. Significa atacar, arremeter, acometer, embestir, asaltar, golpear, insultar, ofender, ultrajar, agraviar.

## **agrestes**

Si hace referencia al suelo o al terreno, quiere decir de topografía abrupta, dispereja y lleno de maleza. Si se refiere a un animal, quiere decir salvaje, agresivo, sin domesticar o amansar. Libre, cimarrón, cerrero, silvestre. Tosco, rudo, safo, grosero, soez, abrupto, disperejo.

## **agré**

Es el apellido de un Cardenal Emérito de Costa de Marfil. Se llama Bernard Agré. Agré, también es el nombre de un municipio de España en Valencia (Provincia de Alicante).

## **agricultura**

Es la ciencia que estudia todos los tipos de cultivos. Ciencia agraria. Forma de cultivar de manera eficiente y lucrativa. Conjunto de actividades económicas y técnicas relacionadas con el tratamiento del suelo y el cultivo de la tierra para la producción de alimentos.

## **agrigento**

Agrigento (Grigento en italiano) es el nombre de una localidad, una ciudad y una provincia en Sicilia (Italia). Agrigento

es famosa por las ruinas de Acragante, el Telamón (Atlante) y por el Valle de los Templos.

### **agrimonía**

El término correcto es agrinomia. Es uno de los nombres comunes de una planta de usos homeopáticos y es el nombre de un género de plantas de la familia Rosaceae. La planta también es denominada Hierba de San Guillermo, agrimoña, mermasangre, algafete y otros más. Su nombre científico es Agrimonia eupatoria. La palabra agrimonia quiere decir que cura las vistas, que sirve para los ojos (curiosamente estas plantas se utilizan en Homeopatía, pero con otros fines distintos). También puede significar planta que crece solitaria en el campo.

### **agrijo**

Que tiene sabor avinagrado. Es sinónimo de huraño, malgeniado, malhumorado, irritable, hosco, esquivo. Que produce agruras.

### **agriotherium**

Quiere decir bestia del monte, bestia campestre. Era el nombre de un género de mamíferos carnívoros del Mioceno y el Pleistoceno.

### **agripar**

Adquirir la enfermedad de la gripa o gripe. Resfriarse.

### **agriz**

En Rusia es el nombre de un asentamiento tártaro en la cuenca del río Volga (río Izh).

### **agroecológico**

Quiere decir que se relaciona con las actividades agrícolas que tienden a proteger el ambiente y los recursos naturales. Son prácticas agrícolas que permiten la protección y conservación de los recursos naturales. Prácticas agrícolas sanas o conservacionistas, que no generan contaminación. Agricultura orgánica.

### **agroganadera**

Quiere decir que combina la agricultura y la ganadería.

### **agronomo**

El término correcto es agrónomo. Quiere decir profesional en Agronomía. Persona que estudió y se graduó en la Facultad de Agronomía. Persona que se especializó en el estudio de la tierra y sus cultivos.

### **agrospec**

Es el nombre de una empresa que produce agroquímicos en Chile.

### **agrotécnico**

Es el nombre que recibe un técnico agropecuario o un técnico agrícola. Tecnólogo de las ciencias agropecuarias o agrícolas. Persona que es técnica en las actividades del agro.

### **agruparse**

Quiere decir formar grupos. Reunirse, aglutinarse, congregarse, concentrarse, unirse.

## **agruras**

Plural de agrura, Quiere decir agrieras, acidez. Sabor acre o ácido en la boca. También quiere decir amargura, pena moral.

## **agrutinar**

agrutinar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aglutinar" siendo su significado: </br>El término correcto es aglutinar. Significa reunir, adherir, unir, juntar, aunar,

## **agua**

Es el nombre de unos de los cuatro elementos básicos de la naturaleza (junto al fuego, el aire y la tierra). Compuesto químico natural conformado por hidrógeno y oxígeno. Líquido que más abunda en nuestro planeta. Líquido insípido e incoloro.

## **agua de limón**

Es uno de los refrescos más sencillos de preparar, basta solo mezclar zumo de limón, agua y algo de azúcas. También es llamada limonada.

## **agua posada**

El término correcto es agua pozada o mejor aún empozada, con z (a menos que se refiera a Posada como marca o apellido). Agua pozada es lo mismo que agua empozada, agua retenida o agua estancada.

## **aguacamole**

Aguacamole o guacamole es una masa de aguacate macerado con cebolla, Chile y limón que se usa como condimento o aderezo en carnes y otras viandas. Pasta de aguacate. En Colombia le decimos Guacamole.

## **aguacate**

Árbol y fruto de ese mismo árbol, conocido también con el nombre de Palta, curo, cura. Pertenece a la familia Lauraceae y su nombre científico es Persea americana. Su fruto es rico en ácidos grasos naturales y en antioxidantes.

## **aguacatero**

Puede significar relativo al aguacate o del tamaño de un aguacate. persona que produce o, cultiva o comercia con aguacates.

## **aguachento**

En Colombia quiere decir que tiene demasiada agua. Que es de sabor simple y con exceso de agua.

## **aguachica**

Quiere decir mana, manantial, nacedero, nacimiento de agua. Es el nombre de un municipio colombiano en el Departamento de Cesar. Es un municipio de gran producción agropecuaria.

## **aguachile**

El Aguachile es el mismo ceviche. Se puede decir y escribir cebiche, ceviche, sebiche o seviche y de todas formas es aceptado por la RAE. Mariscos o Camarones en jugo de limón, con cebolla y chile.

## **aguachinao**

En Colombia es un término usado por lo campesinos y quiere decir muy húmedo, saturado de agua, aguado. También dicen aguantino o aguato. Percolado.

## **aguacolla**

Es uno de los nombres comunes de un cactus delgado y muy largo que se encuentra en los Andes del Sur del Perú. También es conocido como San Pedro, Wachuma, Achuma, Aguacolla y Gigantón. Su nombre científico es *Echinopsis pachanoi*, y pertenece a la familia Cactaceae. Es considerada planta madre y es utilizada en muchos rituales por los pueblos indígenas.

## **aguadera**

Cada una de las cuatro plumas que siguen a las remeras en el ala de una ave. Es uno de los nombres comunes que se da a las orquídeas del género *Odontoglossum*, que se caracterizan por poseer un bulbo que es reservorio de agua. Prenda de vestir propia para la época invernal o lluviosa. Abrevadero para el ganado. Tipo de zanja para el drenaje. Recipiente utilizado para transportar líquidos y en especial agua.

## **aguaderas**

En Colombia es un nombre común que se le da a algunas clases de orquídeas, especialmente a las que pertenecen al género *Odontoglossum* (Tienen unas cápsulas que son un reservorio de agua), pertenecen a la familia Orchidiaceae. Pedanía de la ciudad de Lorca en Murcia (España).

## **aguado**

Aguachento. Que es insosistente o blando. Aguachento. Que tiene exceso de agua. También es un apellido de origen español (Castilla). Descendientes del Caballero castellano Fortín Sáez.

## **aguados**

Quiere decir muy húmedos, con exceso de agua, diluidos.

## **aguadulce**

En Colombia es una bebida que también llamamos aguadepanela. Es muy utilizado el término en el Viejo Caldas. Nombre de una ciudad y de una Provincia de Costa Rica. Nombre de una localidad panameña y de un Distrito en la Provincia de Coclé. En España hay varias localidades denominadas Aguadulce, que pertenecen entre otras a las Provincias de Almería, Santa Cruz de Tenerife y Sevilla. También existen muchos lugares denominados Agua Dulce.

## **aguafuerte**

En Química es una manera de llamar a una disolución acuosa del gas Cloruro de Hidrógeno. Ácido Clorhídrico. Es un procedimiento especial de grabado sobre láminas metálicas. recubiertas de barniz y de cera resistente a ácidos.

## **aguaje**

En Perú es el nombre común de una clase de palmera. En Colombia le decimos moriche, canangucha o chomiya y a su conjunto se le llama Morichal. Pertenece a la especie *Mauritia flexuosa* y a la familia Arecaceae. Es muy común en Colombia, Venezuela y gran parte de Sudamérica. También recibe otros nombres: morete en Ecuador o murití o burití en Brasil. Capacidad de una persona para engañar o confundir. Es sinónimo también de habilidad, capacidad, experiencia.

## **aguallo**

Es más indicado aguayo o awayo. En Chile y Argentina es un tipo de prenda parecido al poncho o ruana. Es rectangular, de vistosos colores y tejido. Es utilizado como abrigo o adorno y también sirve como bolsa o mochila para cargar cosas. También es usado al sur de Perú y en Bolivia.

### **agualotal**

En Centroamérica quiere decir charcom pantano, acumulación de agua lluvia. Aguacero fuerte que causa inundaciones.

### **aguama**

Es lo mismo que Bóthuch, Bichicol, Cardo, Chuqui, Guapillo, Guapilla, Huapilla, jocuistle, jocuitze, timbiriche, etc, etc. En México le tiene casi que un nombre por ciudad o pueblo. Para ahorrar tiempo es la planta de nombre científico Bromelia karatas que es una Bromeliaceae y en Colombia le decimos Cardo o Piñuela.

### **aguamanil**

En Colombia es sinónimo de platón, palangana, palancana, jofaina. Es un recipiente circular que se utiliza para el lavado de manos y cara o lanado de la ropa. Puede ser de diversos materiales como aluminio, latón, plástico, peltre.

### **aguano**

Es uno de los nombres que en Centroamérica y especialmente en Costa Rica que se da a un árbol muy grande y de madera fina. Se trata del caobo o caoba, también llamado zopilote o cobano. Su nombre científico es Swietenia macrophylla y pertenece a la familia Meliaceae.

### **aguanoso**

En Colombia quiere decir saturado de agua. Pantanoso o cenagoso.

### **aguarales**

Plural de aguaral. En Geología un aguaral es una formación muy especial muy frágil (poco resistente) de suelos, generada por el flujo de las aguas de escorrentía. En ella se van formando una especie de tubos y el suelo adquiere formas muy variadas, la mayoría de veces parecidas a chimeneas o iglesias. Se presenta casi siempre en zonas áridas, con suelos arenosos, con precipitaciones muy fuertes pero esporádicas. En Colombia son similares los estoraques que son rocas que adquieren diversas formas causadas por la fácil meteorización de las rocas por la lluvia y el viento.

### **aguará**

Es uno de los nombres comunes que se da al mapache o proción. También le dicen mapache cagrejero. Su nombre científico es Procyon cancrivorus. Familia Procyonidae. La palabra aguará es de origen Guaraní y quiere decir zorro grande. Se aclara en Paraguay se le dice aguará guazú a un cánido también llamado lobo de crin o zorro grande. Su nombre científico es Chrysocyon brachyurus, que significa perro dorado o perro de oro y que es de la familia Canidae.

### **aguardientero**

Hace referencia al individuo que gusta de beber aguardiente o también de un recipiente donde se envasa o sirve este tipo de licor.

### **aguarico**

Es lo mismo que carioco. En Colombia carioco es un gallo que no tiene plumas en la cabeza ni en el pescuezo. Aguarico también es el nombre de un río afluente del Napo, que discurre por territorios de Ecuador y Perú. En Ecuador es también un Cantón, que pertenece a la Provincia de Orellana.

## **aguarradillas**

Plural de aguarradilla. Quiere decir lluvia tenue y pasajera. Llovizna. Por lo general son así las primeras lluvias de abril. Término utilizado en España.

## **aguarrás**

Es el nombre de un producto volátil e incoloro que se obtiene por destilación de la resina natural. También es denominada trementina. Es usada como materia prima para la elaboración de pinturas y barnices. También se usa como repelente de insectos.

## **aguas**

Plural de agua. Apellido de origen español (Aragonés). Es frecuente en Colombia y México. Nombre de una localidad española en la Provincia de Huesca.

## **aguas grises**

Las aguas grises son la mismas aguas javonosas. provienen de lavamanos, duchas o lavaplatos. Son ricas en tensoactivos o surfactantes (residuos de detergentes).

## **aguas negras**

Son las aguas residuales de origen biológico, por lo tanto tienen presencia de materias fecales y orina. Aguas rsiduales de descargas sanitarias. Aguas de alcantarillado.

## **aguascalientia**

Quiere decir de Aguascalientes (México). Nombre de un extinto camélido americano de escaso porte, que existió en el Mioceno.

## **aguaturma**

Quiere decir tubérculo, rizoma, raíz. Planta que posee tubérculos comestibles. También es uno de los nombres comunes que recibe la cotufa, tupinambo, patata o pataca. Otros la llaman alcachofa de Jerusalén. Su nombre científico es Helianthus tuberosus. Pertenece a la familia Asteraceae.

## **aguava**

Aguava o Aguavá es el nombre de un grupo folclórico argentino. Interpretan música folclórica latinoamericana. Está conformado por Florencia Lecot, Felicitas Lecot, José Latasa y Nahuel Villegas Fuentes.

## **aguaytar**

También se usa aguaitar. En el Sur de Colombia y Ecuador quiere decir vigilar, espiar, más aún cuando se hace con cierta dosis de picardía o malicia. Atisbar, observar.

## **agudizan**

Es una inflexión de agudizar. Significa tornar o volver más agudo. Hacer más intensa, grave o crítica una cosa o una situación. Empeorar, deteriorar.

## **agueda**

agueda está incorrectamente escrita y debería escribirse como Águeda (es nombre propio). siendo su significado:  
<br>El término correcto es Águeda. Es un nombre de mujer de origen griego y significa la virtuosa. Santa italiana que

se invoca en las erupciones del Volcán Etna. Ágata.

### **agugeando**

El término correcto es agujeando, con j. Quiere decir tejer usando agujas. Crochet, croché, tejido de gancho o ganchillo.

### **aguijonoso**

Quiere decir que presenta aguijones o puyas. Que punza o chuzca. Por lo general hace referencia a tallos o gajos de plantas que tienen púas o espinas.

### **aguijonosos**

Que están cubiertos de púas, puyas o aguijones. Que tienen espinas que pujan o chuzcan. Que poseen elementos punzantes.

### **aguijón**

Órgano de defensa de ciertos animales como los escorpiones, abejas o avispas. Elemento punzante y generalmente dotado de veneno que poseen los insectos himenópteros, como órgano de defensa. Púa, pincho, espina, punzón. Aumentativo de aguja o aguja.

### **aguileña**

Quiere decir que es curva y delgada. Por lo general hace referencia a una nariz ganchuda, aquilina, corva. También puede referirse a un tipo de cara. Relativo o relacionado con las águilas. En Colombia, persona natural, residente o relacionada con el municipio de El Águila, en el Departamento del Valle del Cauca.

### **aguililla**

Es el nombre de un municipio mexicano del Estado de Michoacán. Aguililla le decimos en Colombia al Gavilán. Se le encuentra desde México hasta Uruguay y tiene migraciones. En Colombia es común verlas en época de cuaresma en grandes bandadas. Su nombre científico es *Parabuteo unicinctus* es de la familia Accipitridae. Recibe otros nombres comunes como Halcón, Gavilancito, Busardo, Águila Cuaresmera y Peuco.

### **aguilitas**

Diminutivo de águila en plural. Aguililla. Especie rapaz de un águila migratoria de tamaño pequeña. En Colombia Cerveza Águila en tamaño pequeño. En México: equipo de fútbol infantil, las Aguilitas de Mexicali..

### **aguilífero**

Quiere decir relacionado con las águilas, que lleva o porta las águilas. Portaestandartes o portainsignias de las legiones romanas.

### **aguja capotera**

Aguja grande que se utiliza para remendar capotes o costales. Aguja de ojal grande para surcir hebras muy gruesas.

### **agujanazo**

agujanazo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aguijonazo" siendo su significado: </br>El término correcto es aguijonazo. Hace referencia a la picadura de un insecto que posee aguijón. Puede ser una abeja, abejorro o avispa.

## **agujetas**

Es un sinónimo de cordones. Cordeles para amarrar los zapatos. Parecido a una aguja.

## **aguntina**

Quiere decir nacida o relacionada con Aguntum (Una antigua ciudad romana en el Tirol Oriental Austriaco, cerca a Lienz).

## **aguretua**

En Euskera significa anciano.

## **agustia**

agustia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Angustia" siendo su significado: </br>Creo que preguntan por angustia. Intranquilidad, inquietud, congoja, aflicción. Sentimiento que se presenta por temor a algo desconocido, por perder algo o de algo que nos genera riesgo. Preocupación.

## **agustín**

agustín está incorrectamente escrita y debería escribirse como Agustín (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Agustín (es nombre propio). Es una variante de Augusto que es de origen latino y significa "El Venerado". versión femenina: Agustina.

## **agutí**

Es un roedor de la familia Dasyproctidae, comúnmente conocido como ñeque, picure, jochi, sereque, añuje, guatuse, guatín, guanaribo, serete, guaunque, cuautuza, guamara. Es relativamente pequeño y su carne es muy apreciada. Se encuentra desde Centroamérica hasta Argentina, En Colombia se encuentra en casi todo su territorio.

## **aguzanieves**

Es la misma pezpita. Es uno de los nombres comunes de una ave pequeña que vive en los pantanos y humedales. También es conocida como pitita o lavandera. Su nombre científico es Motacilla alba y pertenece a la familia Motacidae. La aguzanieves o pitita se alimenta de insectos y pequeños crustáceos.

## **agüero**

En Colombia usamos la palabra como sinónimo de creencia, presagio, augurio, pronóstico, profecía, premonición, vaticinio, señal, predicción. Serie de ritos y supercherías que se hacen con el fin de supuestamente atraer la fortuna y el bienestar. Apellido de un gran futbolista argentino que juega de delantero en Manchester, apodado Kun.

## **agüevarse**

En Colombia es una forma de expresión vulgar que significa amilanarse, sentir miedo, achantarse, achicoparse, amedrentarse, acobardarse.

## **agüita**

Diminutivo de agua. Forma coloquial de llamar en Colombia a una tizana o bebida aromática. Agua aromática.

## **ahilos**

Ahilos son desmayos o desvanecimientos causados por la falta de comida. Desfallecimientos, vahídos, flaquezas, vértigos, mareos, colapsos.

## **ahimsa**

Término religioso que aboga por el respeto a la vida en todas sus formas. Es un término en Idioma Sánscrito que significa sin violencia. Que haya paz, concordia, respeto.

## **ahiote**

ahiote está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Achiote" siendo su significado: </br>Achiote es el nombre de un árbol, también conocido como Acote, bija, urucú, acotillo u onoto. Su nombre científico es Bixa orellana, pertenece a la familia Bixaceae. Es utilizado para obtener colorantes rojizos.

## **ahitarte**

Es una inflexión de ahitarse. Significa llenarse, saciarse.

## **ahító**

Quiere decir que está muy lleno, saciado, satisfecho, repleto, harto, empachado, full.

## **ahogante**

Quiere decir que ahoga, que impide respirar, asfixiante. Que sofoca.

## **ahogarse en un vaso de agua**

Es una expresión coloquial colombiana que hace referencia a complicarse la vida sin necesidad. Sentirse derrotado al menor contratiempo.

## **ahotsa**

No es una palabra del idioma español sino del Euskera. Significa Voz.

## **ahre**

ahre está incorrectamente escrita y debería escribirse como Ah re. siendo su significado: <br>La forma correcta es "Ah re". Es una expresión de los argentinos para expresar duda de lo que le están diciendo, es como un "hummm, no creo", o como pensaría sin decirlo un colombiano "si no jodas" o no te creo. Tonterías, bobadas, algo poco serio o falto a la verdad.

## **ahse**

ahse está incorrectamente escrita y debería escribirse como "ASHE (es una sigla)." siendo su significado: <br>AHSE es una sigla en inglés y corresponde a ASHE - Association of Hanna Somatic Education (Asociación de Educación Somática de Hanna).

## **ahuatlan**

Es una población mexicana del Estado de Puebla. El nombre es de origen Nahuatl y quiere decir encinar o encinal, lugar poblado de encinas (árboles), lugar de las encinas.

## **ahuatle**

La palabra Ahuatl (ahuatle) en lengua Nahuatl significa gusano lanudo, de espinas. Oruga. También significa Roble, Encina.

## **ahuehuete**

En lengua nahuatl quiere decir árbol viejo de agua. Es un nombre común que dan en México a un árbol de la familia Cupressaceae que también se conoce como ahuehué, ciprés, ciprés Moctezuma, sabino, sabino mexicano. Es considerado el árbol nacional de México. Suelen ser árboles muy longevos, llegando a vivir varios milenios. Su nombre científico es *Taxodium huegelii* o *Taxodium mucronatum*.

## **ahuejote**

Es uno de los nombres comunes que recibe en México el árbol de Sauce, También le dicen Huejote, Saux, Saús, Sauce llorón. Su nombre científico es *Salix bonplandiana* y es de la familia Salicaceae. De estas plantas se extraen sustancias que son base del Ácido acetilsalicílico (Aspirina).

## **ahuevado**

Puede significar que tiene forma de huevo, ovalado, oval. También significa temeroso o triste. Agüevado.

## **ahumada**

Quiere decir que fue afectada por el humo. Que se secó con el humo, que fue expuesta al humo. Técnica para conservar las carnes. En Colombia es un apellido de origen español. Es también el nombre de un municipio mexicano en el Estado de Chihuahua.

## **ahumar**

Es un proceso que consiste en preservación de carnes o pescados y de desinfección, sometiendo los diferentes elementos a la acción del humo.

## **ahuyamera**

Es otro nombre de la planta de zapallo o ahuyama. Que produce o cultiva ahuyamas. Plantío de ahuyamas. El nombre científico es *Cucurbita moschata* y pertenece a la familia Cucurbitaceae.

## **ahuyentado**

Es una inflexión de ahuyentar. Poner en huida, Significa alejar, espantar, asustar, echar, repeler, rechazar.

## **ahuyentar**

Quiere decir hacer huir a algo o a alguien. Poner en retirada. Significa espantar, alejar, rechazar, echar, expulsar.

## **ai**

Nombre de una antigua aldea de Israel, nombrado en la Sagrada Biblia, en el actual sector de Cisjordania. Fue destruido por Josué. Quedaba en el camino a Siquem.

## **aiastui**

En estonio quiere decir la oficina.

## **aicmofobia**

Quiere decir miedo o fobia a los elementos o armas cortantes, filosas o puntiagudos. Miedo a cortarse, Miedo a los cuchillos y lanzas.

## **aida**

Es un nombre de mujer de origen latino que significa "la que procede de familia distinguida". Nombre de una Ópera de Giuseppe Verdi. También ha sido nombre de seriados de televisión. En Publicidad es la consideración básica para un buen mensaje publicitario: Atención (Attention), Interés (Interest), Deseo (Desire) y Acción (Action). También es la sigla de Analizador de Inteligencia de Datos Artificial.

## **aigre**

Es el nombre de una comuna francesa, del Distrito de Confolens, en el Departamento de Charente. Se encuentra en la Región de Nouvelle-Aquitaine (Nueva Aquitania). Queda cerca a Burdeos. A los nacidos en Aigre se les dice Aigrinois y Aigrinoises.

## **ailen**

ailen está incorrectamente escrita y debería escribirse como Ailén (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Ailén (es nombre propio). Es un nombre de mujer de origen mapuche. Significa la brasa, ardiente, fogosa.

## **ailurarctos**

Quiere decir oso gato o gato oso. Oso que parece gato. Era el nombre de un género de osos prehistóricos similares al oso panda gigante actual. Vivió en China en el Mioceno Superior.

## **ailurofilia**

Es la afición o afecto hacia los felinos. Fascinación por los gatos, especialmente como compañía o mascotas.

## **ailurofobia**

Es el temor exagerado a los gatos. Miedo o pánico a los gatos. Las personas que sufren de ailurofobia por lo general padecen de ataques de pánico al ver un gato.

## **ailyn**

Ailyn es un nombre de mujer de origen Mapuche y significa Alegría. Tiene variantes como Aileen, Ailín, Ayelén y Ayleen.

## **aimar**

Puede ser utilizado como nombre de varón, es de origen germánico y significa casa fuerte. Es un apellido de un exfutbolista argentino, llamado Pablo César Aimar y apodado "El Payasito". Actualmente es entrenador de la Sub-17 de Argentina.

## **aimaras**

Nombre de un pueblo indígena de Sudamérica asentado en orillas del Lago Titicaca. Se encuentran en los territorios actuales de Chile, Perú y Bolivia. También se usa Aymaras.

## **aimas**

No es una palabra del idioma español. Es una sigla de Agence Ivoirienne de Marketing social (AIMAS). Es una agencia de Costa de Marfil.

## **aine**

En Medicina, quiere decir Anti-Inflamatorio No Esteroideo (fármacos). Es un grupo de medicamentos muy comunes para contrarrestar el dolor, la inflamación y la fiebre como la Aspirina y el Ibuprofeno. Pueden causar esofagitis o úlceras en ciertos pacientes. Existen pacientes alérgicos a los AINE, por lo que es necesario conocer esta situación.

## **ainú**

En un dialecto japonés del Norte de Honshu (Aino o Ainu), quiere decir humano. Este dialecto se habla cerca a Hokkaido. También es el nombre de un pueblo aborigen de esa región y su idioma.

## **aipalookvik#40;alasca**

aipalookvik(alasca está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aipalookvik (Alaska)." siendo su significado: </br>Aipalookvik (Alaska). Es el nombre de un espíritu maléfico de la cultura esquimal.

## **aipim**

Es uno de los nombres comunes en Brasil de la planta Manihot esculenta, también conocida como arrurruz. En Español la llamamos yuca, casava, casabe o mandioca. Pertenece a la familia Euphorbiaceae. Es la base alimentaria de la mayoría de los pueblos indígenas americanos. De sus tubérculos se extrae el casabe un almidón y la tapioca.

## **aipsia**

aipsia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Adipsia" siendo su significado: </br>El término correcto es Adipsia. Adipsia es la ausencia de la sensación de sed en una persona. Es peligrosa porque el cuerpo requiere agua necesariamente y se puede llegar a la deshidratación. También puede ser un síntoma precursor de un tumor en el hipotálamo.

## **air soft**

Quiere decir viento suave o aire suave en inglés. Es el nombre de una táctica militar, mediante la cual se pretende obtener objetivos en períodos cortos de tiempo. Consiste en ir capturando adversarios u obteniendo objetivos en una corta distancia o en poco tiempo. También se aplica el paintball.

## **airada**

Quiere decir con rabia, furiosa, brava, colérica, iracunda, indignada, irritada, alterada, agitada, violenta.

## **airado**

Quiere decir ofuscado, enfadado, ofendido, furibundo, rabioso. Que sufre o siente ira, rabia.

## **airean**

Es una inflexión de airear. Quiere decir poner algo al viento, colocar algo a que lo seque el aire, ventilar. Procurar o hacer que el aire entre a algún lugar o recinto cerrado.

## **aires**

En Colombia quiere decir gases, humos, ínfulas, atmósferas, ambientes, vientos, corrientes, céfiros, auras, aspectos, apariencias, figuras, portes, talantes. En Colombia fue el nombre de una muy buena aerolínea, la cual fue comprada por LAN (hoy LATAM)

## **airy**

En informática es el nombre de un Software creado por Eltima y que se utiliza para bajar videos en You tube.

### **aisa**

El término correcto es Aisa, que bien puede ser también Aixa o Aisha. Es un nombre de mujer de origen árabe y significa la que vive, la que está viva. En España es el nombre de un municipio de la Provincia de Huesca. En la mitología griega era otro de los nombres que recibía Átropos una de las Parcas.

### **aislacionismo**

Es la tendencia o política de un Estado a aislarse de los demás. Mantenerse solo y sin conexión con los demás. Encerrarse y no comunicarse con los demás.

### **aisladas**

Plural de aislada. Quiere decir separadas, apartadas, relegadas o incomunicadas. En Colombia es el nombre de unas lomas que se encuentran cerca de la Ciénaga de Tumaradó, en el Departamento de Chocó.

### **aislados**

Quiere decir solos, sueltos, separados. Incomunicados.

### **aiuca**

Es un nombre que le dan en México al Hongo Hebeloma fastibile. Es un hongo de sombrero o seta, son comestibles y de sabor ácido o agrio.

### **aivukus**

Quiere decir morsa o como una morsa. Se deriva de la palabra Inuit Aivuk, que quiere decir morsa. Es un tipo de morsa extinta que vivió en el Mioceno.

### **aix**

En informática es la abreviatura de Advanced Interactive eXecutive y es un Sistema Operativo de propiedad de IBM. En la mitología griega era una cabra de la Ninfa Amaltea o la misma Amaltea, que suministraban a Zeus leche para sobrevivir en Creta durante su infancia.

### **aixa**

Es un nombre de mujer de de origen árabe y significa la que es vital, necesaria.

### **aiza**

Es un nombre de mujer de origen Árabe, que significa viva, la que vive, la que es vital. Vigorosa. También existen los nombres Aixa y Aisha. En Euskera significa abismo. En España también AIZA es la sigla de una entidad sin ánimo de lucro llamada Asociación Ibérica de Zoos y Acuarios y que tiene asociados en Portugal.

### **aizawi**

El término correcto es Aizawl, con l al final. Es el nombre de una ciudad de la India del Estado de Mizoram. Es limítrofe con Birmania o Myanmar. Allí se producen muchos utensilios de aluminio.

### **aizoáceas**

Es la castellanización o españolización del nombre científico Aizoaceae. Es el nombre de una familia de plantas de hojas carnosas, que se han vuelto populares en ornamentación, con el nombre de suculentas. Son del Orden Caryophyllales. La familia Caryophyllales no existe, la que existe es Caryophyllaceae y es distinta a la Aizoaceae.

### **aínda**

aínda está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ainda." siendo su significado: </br>No es una palabra del idioma español sino del portugués. Significa aún, todavía.

### **ajadas**

Plural de ajada. Es inflexión de ajar, que significa deteriorar, deslucir, estropear, maltratar, sobar, marchitar. También quiere decir marchitas, deterioradas, maltratadas, estropeadas, deslucidas (a manera de adjetivo).

### **ajalón**

ajalón está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ajalón /es nombre propio)" siendo su significado: </br>Es el nombre de un Valle y una Ciudad en el antiguo Israel, que fue entregada a Dan. Lugar donde Josué venció varias veces reyes amorreos.

### **ajanta**

Es el nombre de un poblado de la India que pertenece al Distrito de Aurangabad y al Estado de Maharashtra. Es muy célebre mundialmente pues allí se encuentran 29 cuevas artificiales con pinturas budistas. Se iniciaron en el Siglo II D.C.

### **ajarse**

Quiere decir dañarse o deteriorarse por el uso. Envejecerse, marchitarse, estropearse, maltratarse.

### **ajash**

En la culinaria mexicana quiere decir ahumado, curado o secado con humo.

### **ajá**

En la religión Yoruba era el Orisha de los torbellinos, es el patrón de la selva, los animales. En la misma religión es como se le dice a la escoba de Babalu Aye (o sea San Lázaro). También puede ser un yerbatero o el curandero que utiliza el secreto de las hierbas. En Colombia y especialmente en Barranquilla es una muletilla muy repetida por el conversador costeño, pero no significa nada en especial, aunque dependiendo del contexto puede ser una expresión de aceptación o de sorpresa.

### **ajedresista**

ajedresista está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ajedrecista" siendo su significado: </br>El término correcto es Ajedrecista. Por extensión se le dice Ajedrecista a una persona fría y calculadora. Que practica el Ajedrez.

### **ajena**

Quiere decir que pertenece a otro y que no es mía o nuestra. Extraña, foránea, impropia. Agena, así, con g, es el nombre de una estrella en latín también llamada en Árabe Hadar, que corresponde a rodilla (la del caballo o centauro). Pertenece a la Constelación Centauro (Centaurus).

### **ajeno**

Quiere decir que no es de nuestra propiedad, que no nos pertenece. Que es de otro, que pertenece a otro.

### **ajenuz**

Es el nombre de una planta y en especial de sus semillas, utilizada desde la antigüedad. También se le conoce como comino negro, agenuz, arañuel, nequila, falso comino. Su nombre científico es *Nigella sativa* y pertenece a la familia Ranunculaceae.

### **ajetreo**

Quiere decir movimiento, agite, zaranda, acción, trabajo, ocupación. Multiplicidad de actividades.

### **ajé**

En la lengua Yoruba, usada en la santería significa dinero, marmaja.

### **ajila**

Es una inflexión de ajilar. En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales quiere decir morder el anzuelo. Seguir el camino o el rastro. Enfilarse hacia el comedero.

### **ajipa**

Es uno de los nombres de una planta trepadora en Brasil, que pertenece a la familia Fabaceae. También se conoce como goiteño, nupe, chuín, jíquima, achipa, jacatupé. Su nombre científico es *Pachyrhizus tuberosus*. Tiene usos medicinales y es comestible. Se pueden aprovechar las semillas, las hojas y el tubérculo.

### **ajisoso**

Quiere decir de sabor picante, sabor a ají o chile. Por extensión persona alegre, amena, divertida.

### **ajit pai**

Los términos correctos son Ajit Pai o mejor aún Ajit Varadaraj Pai. Es el nombre de un abogado de origen indio, quien es el Presidente de la Comisión Federal de Comunicaciones de los Estados Unidos-FCC (Sigla en inglés de United States Federal Communications Commission).

### **ají**

Es lo mismo que chile, pimiento, pique o locote. También reciben los nombres de chiltepín, chiltepe. Por lo general son plantas del género *Capsicum* de la familia Solanaceae y se caracterizan por tener frutos picantes, aunque unas pocos no lo sean.

### **ajobachado**

Quiere decir afectado por la canícula. Afectado por el excesivo calor. Inflexión de ajobachar (acalorar o acalorarse). Acalorado, insolado.

### **ajobar**

En Colombia quiere decir cargar, estibar, levantar cargas muy pesadas, bultear.

### **ajobero**

Persona que trabaja cargando fardos o bultos. Cotero, estibador, cargador.

## **ajochar**

Quiere decir azuzar, atizar, acosar, presionar, perseguir, incitar, avivar.

## **ajofaina**

Es otra manera de llamar la jofaina. Recipiente plano generalmente esmaltado, que se utiliza para el lavado de manos. En Colombia lavamanos, aguamanil. lavabo, recipiente, palangana, cubeta, platón

## **ajoíta**

Puede significar que es de Ajo, natural de Ajo, una localidad gringa en el Estado de Arizona. También es el nombre de unas montañas en Estados Unidos, en esa misma región. Nombre de un mineral de la familia del cuarzo.

## **ajolote**

Es un tipo de anfibio muy similar a la salamandra que se encuentra en México. En lengua Nahuatl quiere decir monstruo de agua. Se encuentra en vía de extinción.

## **ajonjolí**

Es el nombre de una planta y de sus semillas. Significa óleo, grasa líquida. También suele ser llamada anjolí, jonjolé, jijirí o sésamo. Su nombre científico es *Sesamum indicum* y pertenece a la familia Pedaliaceae. Sus semillas son muy ricas en óleos muy utilizados en gastronomía.

## **ajos**

Plantas que pertenecen al Género *Allium* (Cebollas). El nombre científico del ajo es *Allium sativum* y pertenece a la familia Amarillydaceae (Antes se llamaban Liliaceae).

## **ajuaríe**

Inflexión de ajuariar. Quiere decir dotar de todo lo necesario. Se puede usar como sinónimo de proteger, cuidar, amparar.

## **ajudiado**

Quiere decir que actúa o tiene rasgos de judío. Que tiene la apariencia de un judío o que se le parece por su vestimenta.

## **ajuerie**

ajuerie está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lafauríe" siendo su significado: </br>Creo que preguntan por Lafaurie. Es un apellido de políticos , agricultores y ganaderos samarios en Colombia.

## **ajumar**

Quiere decir embriagar, emborrachar, atontar haciendo consumir excesivamente licor. Jincharse, embrutecerse por el consumo exagerado de alcohol. En algunas partes de Colombia y especialmente en el campo, ajumar también quiere decir ahumar o sea, secar carne con el humo.

## **ajustador**

Es una prenda interior femenina que se utiliza para proteger y realzar el corpiño. Sostén, brasier, sujetador, corpiño, ceñidor.

## **ajuste**

Acción y efecto de ajustar, Inflexión de ajustar, que quiere decir cuadrar, organizar, arreglar, acomodar, acoplar, adaptar, convenir. Buscar el equilibrio.

## **akaki**

En lengua quechua Akaki, Akachiy, quiere decir defecar, cagar, ensuciar.

## **akasha**

Es un término en lenguaje Sánscrito que significa cielo, espacio, éter. También en yoga se utiliza akasa.

## **akinesia**

Es lo mismo que aquinesia o acinesia. Quiere decir sin movimiento, inmovilidad, rigidez. Es la falta, pérdida o ausencia de movimiento. Es una afección de tipo neurológico.

## **akita**

Nombre de una raza de perros de origen Japonés. A la cepa original japonesa se le llama Akita Inu y existe también una cepa americana llamada simplemente Akita o Akita Amerricano. Nombre de una Prefectura en Japón y también de su ciudad capital, ubicada al Norte de Honshú.

## **akodon glaucinus**

Quiere decir pequeño roedor de dientes puntiagudos brillante, que brilla. Es otra de las especies de ratoncitos de los pastizales argentinos, recientemente descrita.

## **akodon lorenzinii**

Quiere decir ratón o roedor de dientes puntiagudos dedicado a Lorenzini (un Biólogo Mastozoólogo). Era un tipo de pequeño ratón de pastizal que ya se extinguió.

## **akodon oenos**

Akodon quiere decir de dientes puntudos o puntiagudos. Es el nombre del género de unos pequeños ratones de pajonal o pastizal, propios de Argentina. Pertenece a la familia Cricetidae. El epíteto oenos, quiere decir vino, del vino o del viñedo. El resumen Akodon oenos es el nombre científico del ratón de los viñedos y traduce "ratón de dientes puntiagudos del viñedo".

## **akodon polopi**

Es una relativamente nueva especie de ratón de pajonal o pastizal argentino. Akodón quiere decir de dientes puntiagudos y polopi, que es el epíteto, quiere decir dedicado a Polop (Jaime José Polop), un investigador de la Universidad de Río Cuarto en Argentina.

## **akodon tartareus**

Es otra de las especies de ratón de pajonal del género Akodon, que quiere decir de dientes puntiagudos. Son propios de los pajonales de la Patagonia Argentina.

## **akolouthi**

Quiere decir secuencia o cadena, orden. Hace referencia a como se deben rezar las oraciones o como debe ser la secuencia de los ritos en los servicios religiosos. Akolouthia. También puede significar oficina o despacho religioso. La

palabra es de origen griego.

### **aktobé**

Es el nombre de una Provincia y de una Ciudad en Kasajistán. También se le conoce como Aktiúbinsk o Aktyúbinsk. En lengua Kasaja quiere decir Colina Blanca.

### **al alimón**

Es una forma de torear en la cual dos toreros atraen al toro con un solo capote.

### **al ananecer**

Creo que preguntan por amanecer o de pronto inanecer.

Amanecer es empezar la mañana, empezar el día, llegada del nuevo día. Aclarar.

Inanecer es hacer perder el valor a una cosa. Volverlo una nada.

### **al chile**

Quiere decir picante. Preparado con ají, pimiento, ñoro o guindilla.

### **al chorizo**

El término correcto y completo es "irse para el chorizo" o "vayase para el chorizo" (más coloquialmente aún "pa'l chorizo"). Quiere decir láguese bien lejos donde no lo vea. Váyase para la porra. Fuera, vete.

### **al garete**

Quiere decir libres, sueltos, sin control, a la deriva.

### **al gratín**

En Colombia quiere decir gratis, sin costo, regalado, obsequiado. En el arte de cocina, quiere decir salteado de queso y horneado.

### **al habla**

Es una manera de saludar informalmente por teléfono o radioteléfono. Es sinónimo de te escucho, haló, atento, presto o pronto.

### **al revés**

Quiere decir en sentido contrario, a la inversa, invirtiendo el orden, invertido.

### **al tacto**

Quiere decir mediante tocamientos, palpando. Utilizando el sentido del tacto.

### **al tun tun**

En Colombia quiere decir alzado en las espaldas, llevarlo al lomo o a tuta. También es una manera coloquial de significar con descuido, sin los cuidados o sin el análisis necesario, sin pensar. También se dice a la guachapanda.

### **al tuntún**

En Colombia también se dice "a tuta". En las espaldas. Quiere decir llevar alzado en las espaldas a alguien, generalmente un niño. También se utiliza el término para indicar descuido, desatención, desamparo, abandono, omisión.

### **al zoco**

En el lenguaje de la calle de Colombia quiere decir muy rápido, a toda velocidad, velozmente, rápidamente.

### **ala**

Cada uno de los miembros que las aves o los insectos utilizan para volar. En Aeronáutica quiere decir escuadrón, grupo de aviones o helicópteros reunidos para realizar un ejercicio o un ataque. Parte plana y central de un avión. División o Cuerpo. Parte o sección de un hospital.

### **ala de ángel**

Es una enfermedad que presentan muchas aves y en especial los gansos en las alas y que les impide volar. Deformidad o desarrollo inadecuado de las alas. Ala caída o ala de aeroplano. Es también el nombre de una planta híbrida de jardín, producto del cruce de dos especies de begonias.

### **ala delta**

Ala delta es un tipo de avión elaborado en materiales muy livianos, casi siempre sin motor, impulsado por su operador o piloto mediante una pequeña carrera. Planeador, parapente. Tiene la apariencia de una punta de lanza o de flecha. Aviones furtivos o cazas que tienen forma de Punta de lanza, con las alas triangulares.

### **alabarraz**

Es uno de los nombres comunes de una planta herbácea venenosa. También es denominada matapijos. Su nombre científico es *Delphinium staphisagria* y pertenece a la familia Ranunculaceae. recibe otros nombres como estafisagria o paparrón. Es nativa de la cuenca Mediterránea.

### **alabastrino**

Quiere decir que es translúcido, trasparente, diáfano, claro.

### **alabastro**

Es un tipo de mineral rocoso blanco y translúcido. En esencia es un Sulfato de Calcio. Con el se pueden hacer envases y esculturas. Piedra blanca y translúcida con la que se hacen envases y recipientes. En la antigüedad era el nombre de una vasija sin asas.

### **alabato**

alabato está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Alabato (es nombre propio)" siendo su significado:  
</br>El término correcto es Alabato. Es un poblado en la región de Oio al norte de Guinea Bissau.

### **alabes**

El término correcto es álabes. En Aviación es una forma de llamar a las palas de una hélice o rotor.

### **alabez**

Es el nombre del último Rey Moro de Mojácar.

### **alabastro**

alabastro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Alabastro" siendo su significado: </br>El término correcto es alabastro. Es una piedra blanca y traslúcida parecida al mármol y que se usa para tallar, hacer artesanías y en la decoración. Piedra para hacer esculturas.

### **alacalufe**

Pueblo de navegantes amerindios de Chile Austral. También eran llamados kawashkar, kawésqar, alacaluf o halakwulup. Ya se extinguieron en la Argentina Austral.

### **alacranero**

Lugar donde hay muchos alacranes. Conjunto de muchos alacranes, Nido de alacranes. También de manera figurada es un sitio donde se reúnen hampones o personas criminales.

### **alacridad**

Hace referencia a la cualidad de hacer algo con prontitud y alegría. Actuar con entusiasmo y presteza. Ánimo. Pasión por el trabajo.

### **aladar**

Nombre que se da a cada uno de los mechones de cabello que caen a los lados de la frente. Mechón que cae sobre la sien. Mechón cubre patillas.

### **aladrar**

Es una práctica agrícola para preparar suelos para el cultivo. Quiere decir labrar la tierra con un arado. Arar.

### **aladroque**

Es uno de los nombres comunes de un pez marino pequeño y alargado. También se le denomina boquerón, pez azul o bocarte. Su nombre científico es *Engraulis encrasicolus* y pertenece a la familia *Engraulidae*. Viven en grandes bancos y pueden alcanzar hasta los 20 centímetros. Se consume mucho en tapas.

### **aladul**

Recipiente de metal de fondo esférico, generalmente con dos asas. Olla, caldero.

### **alafia**

Quiere decir misericordia, perdón, compasión, humanidad, gracia, piedad, indulgencia.

### **alagara**

Es una inflexión de alagar. Quiere decir llenar de charcos o lagos un terreno extenso.

### **alagasta**

Era el antiguo nombre latinizado de la ciudad alemana Gau-Algesheim, del distrito de Maguncia en el estado de Renania.

### **alagruma**

El Término usado en Guatemala, El Salvador y varios países centroamericanos es "A la gruma" quiere decir transitar

por caminos casi inexistentes. En Colombia decimos sabanear, trochar, tirar trocha, vadear ríos. Es semejante a hacer un rally pero de manera seguida y dentro de faenas cotidianas. Se requiere este tipo de desplazamientos para estudios ambientales, seguimiento, para ubicación de pozos, atención de emergencias, topografía o programas sísmicos. El término como tal quiere decir " A la de Dios".

### **alaguil**

Es el nombre de un pueblo indígena de Guatemala y del idioma que hablan. Singular de Alaguiles. Miembro de un grupo étnico guatemalteco y el dialecto que habla. Los indígenas Alaguiles, se encuentran asentados en el Departamento de Zacapa, municipio de Río Hondo.

### **alai**

ALAI es la sigla de la Agencia Latino-Americana de Información. Tiene sede en Ecuador. Agencia de Noticias.

### **alaja**

El término correcto es alhaja si nos referimos a una joya, adorno, broche, aderezo, presea, anillo, piedra preciosa. Alaja sin la h intermedia en Guatemala es ladrón, ratero. En Perú alaja significa simpática, atractiva, guapa.

### **alajor**

En la antigüedad era un impuesto que se pagaba a los propietarios de los solares o lotes donde se construía una vivienda.

### **alajuela**

Es el nombre de una Provincia, de un Cantón y de una ciudad de Costa Rica. Su gentilicio es alajuelense. Es la segunda ciudad más poblada de el país. En la Provincia de Alajuela hay pantanos, selvas tropicales y volcanes activos. Alajuela es realmente un paraíso tropical.

### **alajú**

Alajú o alajuz es un dulce preparado con harina de pan, nueces o almendras y miel. Es parecido a una torta. Es propio de Valencia y Castilla en España. Es parecido a un alfajor. La palabra es de origen árabe y significa relleno

### **alambique**

Es un aparato, por lo general artesanal, que se utiliza para destilar sustancias y producir licores de manera clandestina. Esta conformado por un fogón o calentador, un recipiente con la sustancia a evaporar, un ducto o serpentín por el cual se extraen los vapores y un recipiente donde se condensan los vapores.

### **alambre**

En México son trozos de carne, asados, ensartados en un pincho de madera o guadua. Es lo mismo que en Colombia llamamos pincho, chuzo o brocheta.

Hilo acerado, cuerda metálica.

### **alambres**

Son cuerdas o hilos metálicos que tienen diferentes usos en el campo.

### **alameda**

Es una manera de llamar un bosque donde abundan los álamos. También es llamada chopera o chopal. En Colombia es

el nombre de una vía ancha en forma de avenida y con árboles sembrados en las orillas y el separador. Avenida, arboleda.

### **alamitornis**

Quiere decir ave o pájaro fósil de Alamitos o mejor Los Alamitos, Es el nombre de un fósil de una de las primeras verdaderas aves. Es un género de aves fósiles basales. Fue encontrado en la Provincia de Río Negro, Argentina. Data del Cretácico Superior (entre 65 y 85 millones de años)

### **alantoides**

En Medicina es el nombre de una de las capas que recubre el embrión o feto en los animales (reptiles, aves y mamífero). A medida que avanza el desarrollo del feto, va disminuyendo su tamaño y al final de la gestación conforma el cordón umbilical.

### **alaraca**

El término correcto en Español es alharaca, con h intermedia. Quiere decir bullicio, bulla, ruido, algarabía, exageración, aspaviento.

### **alaracoso**

El término correcto es alharacoso. Quiere decir bulloso, ruidoso, bullicioso. Que habla fuerte y exageradamente.

### **alarido**

Quiere decir chillido, grito muy estridente. Manifestación de profundo dolor. Grito, lamento o llanto muy fuerte.

### **alarif**

Es un término de origen árabe. Hace referencia a la persona experta en arquitectura o albañilería mudéjar. Se puede considerar como sinónimo de albañil, arquitecto o maestro de obra. También se puede utilizar alarife.

### **alarijes**

El término correcto es alebrijes. Es un tipo de artesanía mexicana elaborada con papeles y cartones y son de colores muy vistosos. Son muy populares desde 1936, cuando las inventó Pedro Linares López. Por lo general se usan para piñatas y son figuras zoomorfas.

### **alarma**

Es una señal que indica un riesgo o peligro. Pito que anuncia un peligro. Inflexión de alarmar o alarmarse. Quiere decir sentir o presagiar un peligro. Intranquilidad, temor, miedo.

### **alarum**

Es una palabra en latín que significa envergadura (Distancia máxima entre las puntas de las alas extendidas). Amplitud, tamaño, distancia, magnitud, alcance. Ruido, estrépito, fragor.

### **alasazón**

Lo correcto es a la sazón. Quiere decir por lo cual, entonces, en aquel momento.

### **alaste**

Quiere decir viscoso. También puede significar sin sabor, que no sabe a nada, insípido, soso. Este término es utilizado así en Centroamérica.

### **alatón**

Es uno de los nombres comunes que recibe un árbol también conocido como aligonero, ledonero, lodón, almez (en árabe significa árbol), cupillo, bermejo o latonero. Antiguamente en Grecia se le llamó lotus. Era considerado de la familia Ulmaceae (Olmos), pero los nuevos botánicos lo clasifican en la familia proximal llamada Cannabaceae. Su nombre científico es *Celtis australis* (Sin. *Celtis caucasica*, *Celtis acuta*).

### **alauda**

Es el nombre de un género de aves o pájaros de la familia Alaudidae. Son comúnmente conocidas como alondras y también como calandrias. La especie más representativa es la alondra común cuyo nombre científico es *Alauda arvensis*.

### **alaude**

Es lo mismo que alauda. Significa alondra.

### **alaut**

Es el nombre de una localidad de Moldavia.

### **alavesista**

Hincha del Deportivo Alavés un equipo de fútbol español, con sede en Vitoria (Provincia de Álava). También son llamados los zorros, babazorros o los zorros babazorros (por su mascota).

### **alavés**

Quiere decir nacido u oriundo de Álava, que es el nombre de una Provincia en España. Residente o relacionado con Álava. Nombre de un equipo de fútbol español de primera división de esa región. Alavés, es también el nombre de una localidad española perteneciente al municipio de Sabiñánigo, en Huesca.

### **alá**

Dios del Islam, Dios de los Musulmanes. Es una palabra en árabe que quiere decir Dios.

### **alámbrico**

Relativo a alambre. Que tiene forma de alambre. Que se transmite por medio de alambres o cables. Que utiliza alambres.

### **alba**

Quiere decir blanca, clara. También quiere decir nacimiento o salida del sol. Amanecer. Primera luz del día cuando sale el sol. Aurora, madrugada, alborada. Sigla del un tratado de pueblos americanos conocido como "Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América". es un nombre de mujer de origen hebreo que significa claridad.

### **albacora**

En Biología, es uno de los nombres comunes de un pez teleosteo marino. Pertenece a la familia Scombridae. Es parecido al atún. También se le conoce como barrilote, bonito o atún blanco. Su nombre científico es *Thunnus alalunga*.

## **albacoras-abacoras**

Son nombres comunes que también se da a la breva o fruto de la higuera. Breva grande, higuera. La palabra tiene origen árabe. Su nombre científico es *Ficus carica* y pertenece a la familia *Moraceae*. También se le dice albacoras (plural de albacora), al Atún blanco o a tún de aleta larga. Su nombre científico es *Thunnus alalunga* y es un pez marino de la familia *Scombridae*.

## **albaire**

En lengua Gitana quiere decir huevo, ovalado. También se utiliza albaine.

## **alban**

En Colombia es un apellido de origen español y el nombre de un municipio del Departamento de Cundinamarca. También existe un municipio del mismo nombre en el departamento de Nariño. En España hay una localidad llamada Albán, en la Provincia de Orense (Galicia).

## **albana**

Significa natural de Albania, país europeo y también nombre de pueblos en Colombia, en los Departamentos de Santander, Guajira y Caquetá. También se puede utilizar albanesa. También puede significar oriunda de Albán (un pueblo colombiano del Departamento de Cundinamarca) y también de una región de Italia, donde es muy famosa una variedad de uva de mesa

## **albanesa**

Persona o mujer nacida, residente o relacionada con Albania (País europeo). Mujer colombiana, nacida en cualquiera de los tres municipios de Colombia, pertenecientes a los Departamentos de Santander, Guajira o Caquetá).

## **albaneses**

Es el plural de albanés. Es el gentilicio de los nacidos en Albania, ya sea el país europeo o en los tres municipios colombianos que tienen el nombre de Albania, en los Departamentos de Guajira, Santander y Caquetá.

## **albanés**

Persona nacida, residente o relacionada con Albania (País europeo o de los tres municipios colombianos, en Santander, Guajira y Caquetá). Idioma que se habla en Albania y parte de Kosovo.

## **albania**

En Colombia es el nombre de varios municipios, los cuales pertenecen a los departamentos de Guajira, Caquetá y Santander. Nombre de país europeo y balcánico que tiene costas sobre el mar Adriático y su capital es Tirana.

## **albano**

Quiere decir que es oriundo de Albania, un país europeo de los balcanes. También nacido en Albania, dos municipios colombianos de los Departamentos de Santander (Provincia de Vélez) y Caquetá. En todos los casos se usa también el gentilicio Albanés. Albano también es el nombre artístico de un cantante italiano cuyo verdadero nombre es Albano Carrisi. También usaba el nombre artístico de Al Bano. Albano es un nombre de varón de origen latino que significa que es blanco como la aurora.

## **albañal**

Puede considerarse sinónimo de cloaca. Como tal, puede significar sumidero, desagüe, cañería, alcantarillado o también rabo de la gallina, culo de la gallina.

## **albañil**

Persona que se dedica a la albañilería. Obrero de la construcción. Obrero raso de palustre. En Colombia se le dice ruso.

## **albañilería**

Es la actividad de la construcción, donde se emplea como materiales arena, cemento y ladrillos. Actividad que realiza el albañil o maestro de obra.

## **albar**

También es otra forma de llamar al árbol de cerezo. Cerezo de monte, cerezo dulce. Nombre científico *Prunus avium* de la familia Rosaceae. Albaruco, adoña.

## **albarcas**

La albarca o abarca es un tipo de calzado rústico elaborado principalmente en cintas de cuero crudo o sin curar, que cubre solamente la planta de los pies, y se asegura con cuerdas o correas sobre el empeine y el tobillo. Chanclas.

## **albarco**

Es el nombre de una empresa naviera gaditana, especializada en cruceros.

## **albarda**

Puede considerarse como sinónimo de enjalma. Es un tipo de aparejo usado en las bestias de carga, similares a dos almohadas rellenas de paja. También puede ser una lonja del lomo de cerdo. Lonja de tocino. La palabra es de origen árabe.

## **albardado**

Inflexión de albardar, que significa recubrir o envolver un trozo de carne con tocino o tocino en láminas. En Tauromaquia es un tipo de pelaje de toro en el cual el ejemplar tiene la parte del lomo de una tonalidad diferente a la del resto del cuerpo.

## **albardar**

Es un término de uso culinario. Quiere decir envolver o recubrir un trozo de carne con una lámina de tocino o tocino para lograr un producto más jugoso y sabroso.

## **albardín**

Es uno de los nombres que recibe una planta de la familia Poaceae (Gramínea). También es denominada pajón, berceo o esparto. Su nombre científico es *Lygeum spartum*.

## **albaria**

Nombre de una localidad italiana, cerca de Palermo, en Sicilia. Nombre de una asociación deportiva siciliana, dedicada a los deportes náuticos. Nombre de una variedad de ciruela.

## **albaricoque**

Nombre de una localidad en Chile, en la Región de Atacama. Nombre de algunas variedades de ciruela y también de una fruta. Corresponde a la fruta del *Prunus armeniaca*, un árbol frutal de la familia Rosaceae. También se conoce con los nombres de prisco, damasco, albergero, mayuelo, aprisco, o chabacano.

## **albarillo del campo**

Es uno de los nombres comunes de un árbol silvestre y sus frutos. Es una variedad de ciruela conocida también como albaricoque, albarillo, ababuy o guille. Su nombre científico es *Ximenia americana* y pertenece a la familia Olacaceae. Se confunde mucho con el abalché, albarillo, albalche, albaria, alberchiguero, alberge, albaricoque, albaricoquillo, chabacano, damasco, albergero, mayuelo, piesco o pavía. Su nombre científico es *Prunus armeniaca* o *Amygdalus armeniaca* y es de la familia Rosaceae.

## **albarina**

Quiere decir que es blanca, blanquecina. Que tiene el color del alba, blanca. Es el nombre de una variedad de uva blanca originaria de Galicia y de un vino blanco. Nombre de una zona de alojamientos turísticos en Bacalar en Quintana Roo, México. También existe otra con el mismo nombre en Galente, Zamora, España.

## **albarracina**

Relativo a Albarracín, pueblo de la Provincia de Teruel en España. Albarracinense. También quiere decir de la montaña, montañera. serrana.

## **albarraz**

En Botánica es uno de los nombres comunes de una planta de la familia Ranunculaceae. También es llamada matapijos, parrín, parrón, pituitaria o abarraz. Su nombre científico es *Delphinium staphisagria*. Es tóxica y de sabor amargo.

## **albatara**

Era el nombre que se daba en la antigüedad a la leucorrea. Quiere decir flujo blanco o blanquecino. Secreción blanquecina del útero de las mujeres. También se llamaba albatara.

## **albatera**

Era el nombre que se daba en la antigüedad a la leucorrea. Quiere decir flujo blanco o blanquecino. Secreción blanquecina del útero de las mujeres. También se llamaba albatara.

## **albatozas**

Plural de albatosa. Nombre antiguo de un tipo de embarcación pequeña y cubierta. La palabra es de origen árabe y etimológicamente quiere decir somormujo (los árabes colocan nombres de aves a sus embarcaciones).

## **albatros**

Es el nombre de una gran familia de aves marinas, las de mayor envergadura. Pertenecen a la familia Diomedidae. El Albatros es el avión a reacción de entrenamiento más utilizado en el mundo. Albatros es el nombre de una aerolínea venezolana (Albatros Airlines). Es el nombre de una fábrica de aviones alemana y el nombre de un avión biplano alemán utilizado en la Primera Guerra Mundial. Nombre de un programa de lanzadera espacial soviético. Albatros es el nombre de un avión a reacción de entrenamiento fabricado por la República Checa. Se le conoce como L-39. El Albatros es el avión a reacción de entrenamiento más utilizado en el mundo. El Albatros es también el nombre de un buque de cruceros operado por una empresa alemana.

## **albedo**

Significa luz blanca o color pálido. Es la reflectividad de la superficie de la tierra. Reflejo de la radiación solar que cae sobre un planeta. Influye sobre la temperatura superficial.

## **albedrio**

El término correcto es albedrío, con tilde. Capacidad o poder para escoger o elegir. Quiere decir potestad, gana, voluntad, deseo, elección, arbitrio.

## **albedrío**

Es la capacidad o poder de toda persona para escoger o elegir libremente. Quiere decir potestad, gana, voluntad, deseo, elección, arbitrio.

## **albeira**

Es un nombre de mujer de origen germánico. Quiere decir reina de los montes y los elfos (duendes o hadas).

## **albendola**

Era un tipo de lienzo, pendón o colgadura de fondo blanco y con flores o animales. Tipo de albenda.

## **alberca**

Depósito de agua elaborado en cemento u otro material. Es un estanque de agua rodeado de muros de concreto. Existen diferentes tipos de alberca, algunos incluso excavados en tierra y que sirven para regadío. En México, piscina. Tanque de reserva de reserva de agua.

## **alberge**

alberge está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Albergue" siendo su significado: </br>El término correcto es Albergue. Sitio donde se da protección a los niños o personas desvalidas. Amparo, protección, hospedaje, asilo. Inflexión de albergar. Significa Alojar, guarecer, cobijar, admitir.

## **albergue**

Sitio donde se brinda hospedaje y alimentación a personas necesitadas. Sitio para albergar. Asilo, amparo, aposento, alojamiento.

## **alberquilla**

Cubeta para echar el aceite en un molino. Diminutivo de alberca. Alberca pequeña. Piscina pequeña.

## **albert**

Versión en inglés y alemán del nombre de varón Alberto. El nombre es de origen germano y que significa el que brilla o se destaca por su nobleza. Nombre de un asteroide que fue nominado así en honor al barón Albert von Rothschild, benefactor de Viena. Es pequeño y pertenece al grupo Amor.

## **albertatherium**

Quiere decir bestia de Alberta (Canadá). Fué un marsupial prehistórico del Cretaceo Superior cuyos fósiles se encontraron en Alberta (Canadá).

## **albertina**

Es un nombre de mujer, derivado del nombre Alberto. femenino del nombre de varón Albertino. El nombre es de origen teutón y significa quien brilla por su nobleza. Nombre de un museo de Viena.

## **alberto**

Es un nombre de varón de origen germano. Significa el que brilla por su nobleza.

## **albesia**

Era el nombre de un antiguo escudo de cuero, adarga, brazal o broquel que utilizaban los guerreros en la antigüedad. Égida, pavé.

## **albéitar**

Es una palabra de origen Árabe que significa Veterinario, persona que cura los animales.

## **albiazul**

Quiere decir que combina los colores blanco y azul. Nombre de una barra de hinchas de Millonarios de Bogotá. Uno de los sobrenombres que recibe el Club Millonarios de Bogotá.

## **albiceleste**

Quiere decir que combina colores blancos y azul claro (azul cielo o azul celeste). Nombre con el que se conoce a la selección Argentina, a la bandera de Argentina y a su camiseta o remera.

## **albiceps**

Es un término en latín y griego que quiere decir de cabeza blanca. En Zoología es el epíteto de varias especies que tienen esa condición (cabeza blanca). Un ejemplo es el nombre científico de una tarántula, *Brachypelma albiceps*, que quiere decir tarántula de cabeza blanca y de la planta del pie ancha y corta. Se encuentra en México y es denominada tarántula del Balsas o tarántula dorada.

## **albinear**

Quiere decir tornar blanco o albo, blanquear. Volver albino o blanco.

## **albino**

Es un nombre de varón de origen Latino y quiere decir muy blanco, blanquísimo. En Biología es el ejemplar de cualquier especie que por razones genéticas carece de pigmentación. Ejemplar muy blanco en su totalidad. Que padece de albinismo.

## **albión**

albión está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Albión (es nombre propio)." siendo su significado:   
El término correcto es Albión (es nombre propio). Es el nombre más antiguo que se conoce de La Gran Bretaña. Es palabra de origen celta y significa blanco. También se considera el antiguo nombre de Escocia (Albain o Albany).

## **albisima**

albisima está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Albísima" siendo su significado:   
Es una palabra latina que también es usada en español y significa muy blanca, blanquísima. De extrema blancura. Cuando en un nombre científico de una planta aparece con aff, quiere decir que de la misma planta hay distintas variedades o subespecies (por lo tanto si dice aff albísima, quiere decir que es la variedad más blanca de todas).

## **albo**

Quiere decir blanco, claro. De color blanco. También puede significar claridad, amanecer, despuntar del día. En

Colombia apodo con el que se conoce al equipo de fútbol profesional Once Caldas de Manizales.

### **albor**

Quiere decir origen, comienzo, principio. También claridad, blancura del la luz del día. Pureza impecable, máxima claridad o máxima blancura, pureza.

### **albora**

Nombre que en la antigüedad se le daba a la sarna, especialmente usado por Paracelso.

### **alborada**

Hecho que ocurre al amanecer. Que ocurre al alba, cuando sale el sol. Puede ser una descarga musical, unos juegos pirotécnicos o una procesión religiosa.

### **alborayo**

Es una torre de vigilancia. Otero, garita. Alboraya es un municipio de la comunidad Valenciana, en España.

### **albores**

Quiere decir amanecer, primera luz del día, momentos previos a la salida del sol. Comienzo, inicio.

### **albores de la vida**

Quiere decir al comienzo de la vida. Albores o albor quiere decir cuando amanece, cuando aclara el día. Niñez, juventud.

### **albornos**

albornos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Albornoz." siendo su significado: </br>El término correcto es Albornoz. Es un apellido de origen español.

También es una prenda de vestir bereber, similar a una capa o bata larga, confeccionada en lana y amplia. También se le suele decir albornoz a una bata de baño.

### **albornoz**

Quiere decir bata con capucha, bata de baño, Es un tipo de vestimenta a manera de capa y con capucha que utilizaban los pastores árabes. En Colombia es también un apellido de origen español y bereber.

### **alboro**

Es uno de los nombres comunes es España de un pez también conocido como breca o pagel (o pajel?). Su nombre científico es *Pagellus erythrinus* y pertenece a la familia Sparidae.

### **alboronozo**

alboronozo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Alborozo." siendo su significado: </br>El término correcto es alborozo. Demostración de mucha alegría, regocijo, dicha y felicidad mediante gritos, saltos y abrazos.

### **alborotadoras**

Mujeres agitadoras. Que causan barullo, gran alboroto. Escandalosas, bullosas, Mujeres o personas que generan disturbio, desorden, estrépito.

## **alboroto**

En Colombia quiere decir griterío, bullicio, desorden, caos, estrépito, ruido, escándalo. algarabía. También puede significar alegría, disturbio o motín.

## **alboroto griterío**

Son sinónimos de escándalo, algarabía, bulla.

## **alborotó**

Es una inflexión de alborotar, causar alboroto. Significa avivar, escandalizar, vociferar, gritar, sublevar, amotinar, agitar, excitar, alterar, molestar.

## **alborozo**

Quiere decir alegría inmensa, alegría muy grande. Dicha, gozo, regocijo, placer.

## **albotai**

Era el nombre antiguo de la trementina del pino. También era llamada albotín o bálsamo de Hungría.

## **albouse**

Es un apellido de origen Francés. Antoine Albouse fue un carpintero famoso.

## **albóndiga**

Es el nombre que se da a una bola de carne picada o molida y condimentada. Existen diversos modos de preparación. Se pueden hacer de pollo, cerdo, res e incluso de pescado. Bola o bolita de carne. La palabra tiene origen árabe.

## **albrica**

Quiere decir nacido u originario de Albión (antiguos nombres celtas de Gran Bretaña y Escocia), que quería decir tierra blanca, tierra alba. Británica antigua, escocesa antigua. Actualmente solo tiene usos poéticos.

## **albrico**

Quiere decir nacido u originario de Albión (antiguos nombres celtas de Gran Bretaña y Escocia), que quería decir tierra blanca, tierra alba. Británico antiguo, escocés antiguo. Actualmente solo tiene usos poéticos.

## **albu**

Es el nombre de una localidad en Estonia, ubicada cerca del lago Kalijavr y de los pueblos de Janeda, Vetla, Raba y Tapa, en el Condado de Jarva.

## **albuginitis**

Es un término utilizado en Medicina. Quiere decir inflamación del tejido albugíneo, inflamación de la túnica albugínea o sea del tejido que envuelve los testículos.

## **albuminífera**

En las plantas gimnospermas, son las células especializadas que se encuentran cerca al liber (corteza), por fuera del cambium y cuya función es conformar el tejido conductor de la savia o nutrientes, llamado floema.

## **albur**

Es uno de los nombres comunes de un pez marino, mediterráneo, que también se llama breque, breca, sama, pagel. Su nombre científico es *Pagellus erythrinus* y pertenece a la familia Sparidae. También quiere decir riesgo, contingencia, fortuna, suerte, azar, casualidad, retruécano, infundia, mentira.

## **albura**

En Botánica y Dendrología es la parte blanda y más clara ubicada por dentro de la corteza de los troncos de los árboles leñosos. Madera. Se va formando y ampliando con los anillos al pasar los años. También significa máxima blancura o blancura perfecta.

## **albures**

Es el plural de albur. Quiere decir riesgo, suerte, contingencia, fortuna, casualidad, azar,. También puede significar mentiras, infundios, calumnias.

## **alburlah**

Es el nombre de una variedad de uva autóctona de la Península de Crimea y especial para fabricar vinos de calidad.

## **alburno**

Es uno de los nombres comunes de un pez ciprínido (de la familia de las carpas) de aguas dulces continentales. Su nombre científico es *Alburnus alburnus* y pertenece a la familia Cyprinidae. Se encuentra mucho en las desembocaduras de los ríos. En Botánica o Ciencias Forestales, es la parte nueva o blanda de un tronco. Es la parte más blanca (eso significa el término en latín) y más externa. También se denomina albura. Son los anillos externos y más jóvenes del tronco de un árbol. Por ella son llevados los nutrientes y la savia a las hijas. La parte central o más antigua del tronco se llama duramen, es la madera más dura.

## **alcabala**

Era un antiguo impuesto de la época de la Colonia. En Venezuela es sinónimo de retén, peaje, puesto de control.

## **alcachofas**

Plural de alcachofa. Es el nombre de una planta comestible. También es denominada alcachofera, alcachofa, cardo, morrilla, alcací o alcaucil. Su nombre científico de la alcachofa común es *Cynara scolymus* y pertenece a la familia Asteraceae.

## **alcachudo**

Quiere decir que habla gago, tartamudo, tatarito. Persona que gaguea al hablar.

## **alcaest**

Alcaest o alkahest, era el nombre de un hipotético disolvente universal según los alquimistas.

## **alcahuate**

Creo que preguntan por alcahuete. Es lo mismo que alcahueta. Quiere decir que tolera, soporta o encubre a alguien, a pesar de que otros no lo acepten. Cómplice, compinche. Persona que se solidariza, ayuda o permite que alguien ejecute algo indebido o censurable. En Argentina lo utilizan más en el sentido de zalamero, adulador, cobista, cobero, lisonjero.

## **alcahuete**

Es una palabra usada en Colombia y quiere decir Persona que tolera las impertinencias, pilatunas y necesidades de otra a quien tiene afecto. Compinche, tolerador, tolerante, encubridor, permisivo, mediador, tercero, chismoso, rufián.

## **alcaicería**

Eran los lugares donde se podía negociar telas de seda bruta al por mayor. Las mayores ciudades donde existían estas clases de negocios fueron Granada y Sevilla. Después el término pasó a ser una denominación de sitio de comercio, mercado, mercadería. En la actualidad todavía en Granada existe rasgos del antiguo zoco y en Sevilla una calle especial donde venden loza y porcelanas (conservando esos nombres).

## **alcalá**

Es una palabra de origen árabe que significa fortaleza, castillo. Apellido de origen español. Nombre de varias localidades españolas y de un municipio colombiano del Departamento de Valle. Apellido de un famoso ciclista mexicano, llamado Raúl Alcalá.

## **alcalcuz**

Es el nombre de origen árabe, para una planta de la familia Boraginaceae, parecida a la borraja. Se conoce también con los nombres de lengua de vaca, lengua de buey, lenguaza, melera, argamala y argámula. Su nombre científico es *Anchusa officinalis* y pertenece a la familia Boraginaceae. Tiene usos medicinales. Sus hojas son grandes y están cubiertas de pelusa.

## **alcaldadas**

En Colombia le decimos Alcaldadas a todas las medidas y normas establecidas por un Alcalde de manera arbitraria, inconsulta y abusiva. Generalmente van en detrimento de los intereses de la comunidad.

## **alcanfores**

Sustancias obtenidas o sintetizadas del aguarrás o del aceite de trementina. Se pueden obtener también de extracción natural del árbol de Borneo conocido como *Ciannamomum camphora*, de la familia Lauraceae. En el género *Ciannamomun* se encuentran las Canelas. A este árbol se le empezó a decir Alcanforero después de que se descubrió que de él se podía extraer esa sustancia. Su fórmula química es  $C_{10}H_{16}O$

## **alcapurrias**

En Puerto Rico es el nombre que se da a una clase de frituras.

## **alcarrache**

En España, es el nombre de un río de la Provincia de Badajoz. Su Valle es un Corredor ecológico muy rico en avifauna.

## **alcarsina**

En Química orgánica es el nombre de una sustancia venenosa y muy inflamable al simple contacto con el aire. Es de color marrón y se le conoce también como Óxido de Cacodilo o líquido humeante o fumante de Cadet. La obtuvo mediante la reacción de acetato de potasio con trióxido de arsénico.

## **alcartaz**

Es una palabra de origen árabe. Quiere decir papel enrollado en forma cónica, capirote, cucurucho.

## **alcasar**

La forma correcta del término es Alcázar. La palabra es de origen árabe (al-qsar) y significa palacio o castillo con fortificaciones. Se utiliza mucho en España, para determinar los antiguos castillos musulmanes.

Alcazar, es también el nombre de un grupo musical sueco, dedicado a la música pop y eurodance, creado en 1998.

## **alcaser**

Alcasser o Alcácer, es el nombre de un municipio valenciano, en España. En árabe significa el palacio. También es un apellido de un futbolista español, que juega en el Borussia Dortmund, su nombre completo es Francisco Alcácer García y es conocido como Paco Alcácer.

## **alcasiga**

Alcasiga es un apellido ecuatoriano, muy común en Napo, especialmente en las ciudades de Francisco de Orellana y Coca, en la amazonía ecuatoriana.

## **alcatifa**

Es una palabra de origen árabe. Quiere decir relleno, resane, broza. Material que se usa para rellenar el suelo para poderlo emparejar y hacer una placa o también en un techo para poder entechar o techar.

## **alcatifar**

Quiere decir rellenar o emparejar el suelo para poder construir una placa sobre él.

## **alcatraz**

En Zoología y Ornitología es otra manera de llamar al pelícano, la ave marina. Alcatraz común. Su nombre científico es *Morus bassanus*. Pertenece a la familia Sulidae. Nombre de una planta ornamental, también llamada aro, cala, cartucho o lirio de agua. Su nombre científico es *Zantedeschia aethiopica*. Pertenece a la familia Araceae. Nombre de una isla ubicada en la Bahía de San Francisco en el estado de California, Estados Unidos. También es llamada La Roca (The Rock).

## **alcaucique**

Es otro de los nombres comunes que se da al alcachofa. También es llamada alcarcil, alcaucil, cardo, cardillo, alcachofera, morrillera, penca. Su nombre científico es *Cynara scolymus* y pertenece a la familia Asteraceae.

## **alcaudón**

Es uno de los nombres comunes de un pájaro carnívoro, que tiene unos hábitos bastante curiosos y terroríficos: acostumbra empalar o descuartizar sus presas, que son generalmente otras aves o pequeños lagartos. También son llamados verdugos. También era el apodo en español de un avión caza alemán (Würger), que correspondía al Focke-Wulf Fw-190. Tiene naturaleza depredadora, su pico es similar al de las aves rapaces y pertenece a la familia Laniidae.

## **alcayata**

Es una clase de clavo que tiene la cabeza acodada o acodillada, lo que permite que en ella se cuelguen objetos o cuerdas. El término que es usado en Colombia (Ilanos Orientales y Norte de Santander), Paraguay y Venezuela, es un clavo grande metálico o gancho incrustado en la pared, que permite colgar o guindar una chinchorro o una hamaca. También es un tipo de colecta voluntaria que se hace en Popayán para sufragar gastos de los servicios religiosos en Semana Santa. Óbolo, donación, limosna.

## **alcayota**

Es uno de los nombres que en Argentina y Chile dan a una planta trepadora de la familia Cucurbitaceae. Allí también se le conoce como cuyo o cayote. En otras partes se conoce como chiclayo, chilacayote, bolo, calabaza, cidra, vitoria, zambo. Su nombre científico es Cucurbita ficifolia. Con ella se pueden preparar sopas o dulces. En Colombia la llamamos bolo, vitoria o calabaza.

## **alcazaba**

Era un tipo de fortaleza destinada al alojamiento de la guarnición (ejército o tropa). El término es de origen árabe. Refugio.

## **alcázar**

Es un castillo fortificado ubicado en un lugar estratégico. Residencia de un rey, de un príncipe o de un soberano. Residencia del monarca. Fuerte, fortaleza, castillo. Es una palabra de origen árabe y puede significar campamento.

## **alce hemendik**

alce hemendik está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Alde hemendik." siendo su significado: </br>El término correcto es Alde hemendik. No es del español sino del Euskera. Quiere decir "Largo de aquí", "Fuera", "Váyase".

También se usa como "De aquí en adelante".

## **alcedo**

En Ornitología es el nombre del género del martín pescador común. Pertenece a la familia Alcedinidae. Su nombre científico es Alcedo atthis y también es denominado alción o arcedo. Nombre de un concejo en España, que pertenece al municipio de Lantarón, en la Provincia de Álava, País Vasco. Apellido español de origen Vasco. Apellido de un historiador y geógrafo español que fue Presidente de Quito y Gobernador de Panamá. Su nombre completo era Dionisio de Alcedo Ugarte y Herrera. Tuvo un hijo llamado Antonio de Alcedo, que también fue historiador y geógrafo.

## **alcina**

Nombre de una Ópera de Georg Friedrich Händel (HWV 34). Nombre de uno de los personajes de esa misma ópera, la bruja, Alcina. También es uno de los nombres comunes que se da al árbol de encino. Su nombre científico es Quercus ilex y pertenece a la familia Fagaceae. También se le conoce como alsina, ancina, argallón (agalla), bellota, carrasca, chaparro.

## **alcione**

En la Mitología Griega era una de las hijas de Eolo el dios de los vientos y de Enárete o Egiale. Otra mujer llamada Alcíone era una de las siete pléyades, hijas del titán Atlas y la ninfa marina Pléyone. Se aclara que en la Antigua Grecia Alcíone era el nombre de varios personajes. En Astronomía es el nombre de una estrella de la Constelación de Tauro (El Toro). También recibe los nombres de Alcyone, Alcyon,  $\eta$  Tauri,  $\tau$  Tau o 25 Tauri. También es la estrella más brillante de las Pléyades.

## **alcioneo**

Quiere decir que parece un alción o sea a un martín pescador. En la Mitología Griega, era un gigante hijo de Tártero y Gea. También era llamado Alción.

## **alción**

Es uno de los nombres comunes del martín pescador común. También es llamado alcedo o arcedo. Su nombre

científico es *Alcedo Atthis* y pertenece a la familia *Alcedinidae*.

### **alcireño**

Quiere decir oriundo o residente de Alcira (municipio español en la Provincia de Valencia). Relativo o relacionado con Alcira.

### **alcmena**

Nombre de un asteroide (82). Significa el poder de la Luna. En la Mitología Griega era hija del rey Electrión de Micenas y esposa de Anfitrión. Madre de Heracles.

### **alcoba**

Cuarto destinado para dormir. Aposento, dormitorio, habitación, cuarto, recámara. Es otra de las palabras del idioma Español de origen árabe.

### **alcocer**

En España es el nombre de una localidad de origen árabe. Se encuentra en Castilla La Mancha, en la Provincia de Guadalajara (Comarca de Alcarria). La palabra como tal significa palacete, Palazuelo, Palacio Pequeño. En España y América Latina es apellido de origen español. Apellido de la esposa del Presidente de Colombia Gustavo Petro Urrego (Verónica Alcocer). También es el nombre de un Castillo que queda en Ateca provincia de Zaragoza (España), nombre de un puente u de una estación en la red de cercanías de Madrid, La Puebla de Alcocer es un municipio español en la Provincia de Badajoz y Alcocer de los Planes es un municipio de la Provincia de Alicante.

### **alcofol**

Alcofol, era una forma antigua de referirse en español arcaico al alcohol (recordemos que en nuestro idioma antes no existía la h y muchas palabras que hoy son con h, antiguamente iniciaban con f, como por ejemplo hermosa, hablar, aunque algunas todavía conservan de manera generalizada la pronunciación como fumar, fumarola)

### **alcohol**

Es un líquido incoloro y volátil, algo oloroso, que se usa como desinfectante. Por lo general se obtiene por la fermentación y destilación de azúcares. Químicamente son sustancias (compuestos orgánicos) donde se ha cambiado un hidrógeno por un radical hidroxilo. Bebida embriagante, bebida espirituosa, licor, bebida alcohólica. El exceso de consumo se denomina alcoholismo.

### **alcolea**

Es un apellido de origen español. También es el nombre de un municipio de la Provincia de Almería, el nombre de una playa y una punta de la Provincia de Guipúzcoa y el de una localidad en la Provincia de Córdoba. La palabra como tal es la castellanización del término árabe *al-qal`a* (Alcalá), que significa "fortaleza". Hay muchos sitios denominados en España Alcolea (Huesca, Sevilla, Toledo, Guadalajara, Castellón y Ciudad Real). Apellido de un pintor español, conocido como Carlos Alcolea y cuyo verdadero nombre es Carlos García Alcolea.

### **alcon**

Es el nombre de una empresa médica norteamericana dedicada al cuidado de los ojos. Tiene sede en Fort Worth, en el Estado de Texas, Estados Unidos. Tiene una línea muy completa de aparatos quirúrgicos para Oftalmología.

### **alconcile**

Es otro de los nombres comunes de la alcachofera, alcachofa o alcaucil- Su nombre científico es *Cynara scolymus* y

pertenece a la familia Asteraceae Es usado en Andalucía.

### **alcor**

Puede significar colina, monte, altura, cerro, montículo, loma. Montaña de poca elevación. También es el nombre de una estrella de la Constelación de Asgard o Asgar.

### **alcornoque**

Es el mismo árbol del corcho. También se le conoce como alcornoco, alcorque, alsina, surera, casquizo, chaparreta, chaparro, corchera, moheda. Su nombre científico es *Quercus suber* y pertenece a la familia Fagaceae.

### **alcornoques**

Es el plural de alcornoque. Es una variedad de árboles de la familia Fabaceae. El nombre científico es *Quercus suber*, es de origen mediterráneo y en algunas partes de España le dicen Chaparro.

### **alcorzadizo**

Alcorzadizo quiere decir franja que une la cabeza y el tronco en los animales. Cuello, pechera, pecho.

### **alcorzar**

Es la acción de cubrir algo con alcorza. La alcorza es una pasta dulce de almidón de origen árabe. Empastillar o cubrir un postre. Por extensión, significa adornar, engalanar, embellecer, limpiar, herosear, acicalar.

### **alcozer**

Aunque este topónimo se usa con c, los apellidos no deben tener ortografía y se deben escribir de acuerdo a como lo use cada persona titular. Lo más indicado es usar Alcocer con c. Alcocer, en España es el nombre de una localidad de origen árabe. Se encuentra en Castilla La Mancha, en la Provincia de Guadalajara (Comarca de Alcarria). La palabra como tal significa palacete, Palazuelo, Palacio Pequeño. En España y América Latina es apellido de origen español. Apellido de la esposa del Presidente de Colombia Gustavo petro Urrego (Verónica Alcocer). También es el nombre de un Castillo que queda en Ateca provincia de Zaragoza (España), nombre de un puente u de una estación en la red de cercanías de Madrid, La Puebla de Alcocer es un municipio español en la Provincia de Badajoz y Alcocer de los Planes es un municipio de la Provincia de Alicante.

### **alcotana**

Es otra forma de llamar a la herramienta conocida también como pico o pica. Consta de cabo y una cabeza de hierro donde hay una azuela y un hacha. Se utiliza en albañilería para derribar paredes o muros y para hacer zanjas en suelos duros.

### **alcotán**

Es otra forma de llamar a una ave rapaz conocida como cernícalo o halcón. Pertenece a la familia Falconidae. También se le dice alcotán a una planta de la familia Menispermaceae. Es una planta trepadora de usos medicinales y cuyo nombre científico es *Cissampelos pareira*. También es denominada curalina o bejuquito.

### **alcoyana**

Que es de Alcoy, natural de Alcoy, que es una localidad española en la Provincia de Alicante (Comunidad Valenciana). Persona o mujer nacida en Alcoy. Relativo a Alcoy.

**alcón**

Es un apellido. Maria José Alcón Miquel fue una política nacida en Valencia. Alfredo Alcón fue un actor y director de teatro argentino. Su nombre completo era Alfredo Félix Alcón Riesco

**alcudia**

Quiere decir colina, cerro, monte pequeño. es una palabra de origen árabe. Es el nombre de una ciudad española, que queda al sur de la Isla de Mallorca, en las Islas Baleares.

**alcurnia**

Quiere decir ascendencia de una persona. Abolengo, linaje, clase, casta, estirpe, nobleza, prosapia.